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ОТВЕТЫ ТОВАРИЩА Л. И. БРЕЖНЕВА
Н А  ВОПРОСЫ  А М Е Р И К А Н С К О Г О  Ж У Р Н А Л А  « Т А Й М ..

Как уже сообщалось, ре
дакция американского жур
нала «Тайм» обратилась к 
товарищу Л. И. Брежневу с 
просьбой ответить на ряд 
вопросов. Ниже публикуют
ся ответы товарища Л. И. 
Брежнева на вопросы ре
дакции журнала.

Вопрос: Как Вы оценива
ете состояние советско-аме
риканских отношений с 
учетом прогресса на пере
говорах по ограничению 
стратегических вооружений 
и возможной встречи на 
высшем уровне?

Ответ: Хотел бы вначале 
передать через ваш журнал 
добрые пожелания амери
канскому народу в насту
пившем новом году. На
сколько этот и грядущие 
годы будут действительно 
добрыми и прежде всего 
мирными, во многом зави
сит от наших двух стран. Со 
своей стороны могу ска
зать, что Советский Союз 
будет и дальше неуклонно 
действовать в духе сотруд
ничества и честного парт
нерства.

Мы с вами вступили в 
1979 год, можно сказать, с 
положительным заделом. 
Работа над новым соглаше
нием по ограничению насту
пательных стратегических 
вооружений близится к за
вершению, хотя, очевидно, 
еще потребуется какое-то 
время для окончательного 
согласования позиций. Бу
дем думать, что принцип 
равенства и одинаковой бе
зопасности, который . СССР 
и США признают за исход
ное начало, подскажет пра
вильные решения, и мы с 
президентом Картером смо
жем в недалеком будущем 
скрепить договоренность 
своими подписями. Задача, 
которая поставлена самой 
жизнью, — покончить с 
безудержной гонкой воору
жений, обеспечить безопас
ность наших государств и 
укрепить международный 
мир на болер низком уров
не военного противостояния 
— стоит труда.

В целом за последние па
ру лет в советско-американ
ских отношениях, скажем 
прямо, отрадных моментов 
было немного. Скажу совер
шенно откровенно, нам за
частую даже трудно понять 
упорное стремление Вашин
гтона искать собственную 
выгоду в невыгоде других. 
Ведь все это уже было ис
пробовано, причем много
кратно, американскими
политиками в период 
«холодной войны». Од
нако объективная реаль
ность подвела США к выво
ду о необходимости сотруд
ничать с СССР, особенно в 
недопущении ядерной вой
ны и в урегулировании 
конфликтных ситуаций в 
различных районах .мира. 
Наша обоюдная воля дейст
вовать именно так была тог
да зафиксирована в соот
ветствующих документах, 
которые мы в Советском 
Союзе высоко ценим и в ко
торых по-прежнему видим 
хорошую основу для проч
ного и долговременного по
ворота к лучшему в отно
шениях между СССР и 
США.

Если же смотреть на дру
гую сторону только как на 
«противника», о чем неред
ко говорят в Вашингтоне, то 
трудно, конечно, вести дело 
к планомерному углубле
нию и расширению областей 
сотрудничества. При таком 
подходе не только мучи
тельно долго и сложно рож
даются новые договоренно
сти, но и в целом отношения 
топчутся на месте или идут 
вспять, как оно, в сущно
сти, и происходило р по
следние два года. Между 
тем при уважительном от
ношении к суверенным пра
вам и интересам друг друга 
обеим нашим странам будет 
не хуже, а лучше. Да и 
весь мир выиграет от согла
сия между ними.

Лично меня весь опыт 
жизни убеждает в том, что 
добрососедство — независи
мо от различий в политиче
ских системах и взглядах— 
самая 'лучшая линия в 
межгосударственных отно
шениях. И я глубоко убеж
ден. что советско-американ
ские отношения действи
тельно могут быть не просто 
нормальными, но по-насто- 
яще у хорошими. Это — не 
утопия. Основа для дости
жения этой цели была в 
свое время уже заложена, 
н_ затем на пути к ней бы

ли воздвигнуты искусствен
ные препятствия, которые 
могут и должны быть уст
ранены.

Вопрос: Многих амери
канцев, включая и тех, кто 
стоит за улучшение отно
шений с Советским Сою
зом, беспокоит наличие 
крупных военных контин
гентов стран Варшавского 
Договора вдоль их запад
ных границ. Это, в частно
сти, они имеют в виду, ког
да говорят о «советской уг
розе». Что Вы могли бы 
сказать о подобных ут
верждениях и о состоянии 
разрядки на европейском 
континенте?

Ответ: Вымыслы о «совет
ской угрозе» — дело не но
вое. О ней шумели на За
паде, когда после октября 
1917 года в Советскую Рос-' 
сию вторглись интервенты 
из полутора десятков стран, 
включая США, чтобы заду
шить революцию и восста
новить старый строй. О ней 
разглагольствовал британ
ский премьер Чемберлен, 
заключая в Мюнхене сдел
ку с Гитлером в расчете об
ратить его агрессивные уст
ремления против Советско
го Союза. Криками о «совет
ской угрозе» прикрывались 
нацисты, совершая разбой
ничье нападение на СССР. 
На нее ссылались и те, кто 
создавал военный блок 
НАТО, направленный про
тив Советской страны, поте
рявшей 20 миллионов чело
век в борьбе с агрессором. 
Тот нее предлог был исполь
зован, когда в Вашингтоне - 
провозгласили направлен
ную против нас политику 
«на грани войны».

И вот теперь, когда раз
рядка довольно ощутима на 
европейском континенте, 
когда общеевропейское -со
вещание в Хельсинки ука
зало пути расширения мир
ного сотрудничества, а в Ве
не идут переговоры о сниже
нии уровня военного проти
востояния,—снова шумиха о 
«советской военной угрозе 
Западной Европе»! Видно, 
очень уж не по нутру кому- 
то на Западе оказалась и 
политическая разрядка, и 
особенно намерение под
крепить ее уменьшение?.! 
концентрации военных сил 
обеих сторон в центре Ев
ропы.

Исторически сложилось 
так, что здесь сосредоточены 
друг претив друга огромные 
количества войск и воору
жений двух военно-полити
ческих блоков. Различные 
по структуре, силы каждой 
из сторон в сумме пример
но равны друг другу. По
добное военное равновесие 
существует в Европе уже не
сколько десятилетий.

Но огромное скопление 
армий и вооружений опас
но само по себе. Будет куда 
легче строить мирные свя
зи, если уменьшить это 
скопление с обеих сторон 
не нарушая сложившегося 
баланса сил. Именно этого 
мы и добиваемся в Вене.

Нам же отвечают, что 
уменьшение возможно толь
ко в случае, если- СССР и 
другие участники Варшав
ского Договора сократят 
свои силы значительно 
больше, чем страны НАТО. 
А иначе, мол, будет «совет
ская военная угроза»! И под 
аккомпанемент этих бес
прерывно повторяемых ут
верждений лихорадочно рас
тут военные бюджеты, нара
щиваются силы НАТО в Ев
ропе.

Что случилось? Почему 
равновесие, существовавшее 
много лет, вдруг стало «уг
розой»? И вообще — кому 
мы «угрожаем»? Разве мы 
претендуем хоть на один 
квадратный километр тер
ритории какого-то государ
ства? Разве не сложились у 
СССР нормальные и даже 
хорошие мирные отношения 
практически со всеми стра
нами Западной Европы? 
Разве не Советский Союз 
является одним из главных 
инициаторов и активных 
участников всех акций по 
укреплению мира и разви
тию мирного сотрудничества 
в Европе?

Так зачем же вводить в 
заблуждение людей, пугая 
их «советской военной угро
зой»?!

Хочу еще раз подчеркнуть 
то, о чем уже говорил не
сколько раз за последнее 
время: мы не добиваемся
военного превосходства над 
Западом, нам оно не нужно. 
Нам нужна лишь надежная

безопасность. А безопас
ность для обеих сторон, бе
зусловно, будет большей, 
если обуздать гонку воору
жений, сократить военные 
приготовления и оздоровить 
политический климат меж
дународного общения.

Вопрос: После сообщения 
о нормализации отношений 
между Вашингтоном и Пе
кином в США раздаются 
призывы «разыграть китай
скую карту». Китай же мо
жет попытаться «разыграть 
американскую карту». Как 
Вы рассматриваете подоб
ные устремления и каким 
Вам представляется буду
щее советско-китайских от
ношений?

Ответ: Кое-кому в США и 
в других западных держа
вах так полюбился враж
дебный Советскому Союзу 
курс нынешнего китайского 
руководства, что возник со
блазн превратить Пекин в 
орудие нажима на мир со
циализма. Такая политика 
представляется мне авантю
рой,. весьма опасной для де
ла всеобщего мира.

Дело вовсе не в установ
лении дипломатических от
ношений. Дело в том, что 
пытаются всемерно поощ
рять и подбадривать при
манками экономического 
характера, а теперь посте
пенно и поставками совре
менного оружия, . военной 
техники и технологии тех, 
кто, стоя во главе одной из 
крупнейших стран мира, от
крыто объявил о своей 
враждебности делу разряд
ки, разоружения и стабиль
ности в мире; кто претен
дует на территории многих 
стран и организует провока
ции против них; кто про
возгласил войну неизбеж
ной и развернул активную 
подготовку к войне.

Неужели трудно понять, 
что это — игра с огнем?

Ну, а расчеты использо
вать набравший силу пекин
ский режим как орудие по
литики НАТО, канализиро
вать его воинственные уст
ремления в угодном Западу 
направлении — "это, прости
те меня, не более чем само
надеянная щаивность. Доста
точно вспомнить, чем за
кончилась для западных 
держав та же мюнхенская 
политика. Неужели уроки 
истории так быстро забыва
ются?

Что касается отношений 
Советского Союза с Китай
ской Народной Республикой, 
то мы к этой стране не име
ем ни территориальных, ни 
иных претензий и не видим 
никаких объективных пре
пятствий к восстановлению 
не просто хороших, но и 
дружественных отношений, 
— конечно, если позиция 
КНР станет более разумной 
и миролюбивой.

Из Пекина то и дело слы
шатся заявления о том, 
будто советско-китайский 
договор о дружбе, союзе и 
взаимной помощи, заклю
ченный в 1950 году, «поте
рял всякое значение», пре
вратился «в простой лист 
бумаги» и тому подобное. 
Видимо, китайские руково
дители провоцируют нас на 
разрыв этого договора. Могу 
сказать, что мы не подда
димся на провокацию. Ни
когда мы по своей воле не 
порвем документа, который 
олицетворяет дружбу наро
дов СССР и Китая. Если же 
пекинские руководители 
пойдут, на такой шаг, то 
они возьмут на себя всю 
тяжесть ответственности пе
ред народом своей страны, 
перед силами мира и про
гресса во всем мире.

Вопрос: В США дается
разнообразное толкование 
слову «детант», которое со
ответствует русскому «раз
рядка». Каково, по Вашему 
мнению, конкретное полити
ческое содержание этого 
термина, в особенности при
менительно к региональным 
проблемам, например, к 
проблемам Африки и Ближ
него Востока?

Ответ: Когда мы говорим 
«разрядка напряженности» 
или для краткости просто 
«разрядка», мы имеем в ви
ду состояние международ
ных отношений, противопо
ложное тому их состоянию, 
которое принято называть 
«холодной войной» и для 
.которого быда характерна 
постоянная напряженность, 
грозившая в любой момент 
перерасти в открытые кон
фликты. Другими словами, 
разрядка —■ это прежде все
го преодоление «холодной 
войны», переход к нор
мальным, ровным отноше
ниям между государствами. 
Разрядка — это готовность 
разрешать разногласия и 
споры не силой, не угроза
ми и бряцанием оружия, а 
мирными средствами, за 
столом переговоров. Разряд
ка — это определенное до
верие и умение считаться с 
законными интересами друг 
друга. Таково, вкратце, на
ше понимание разрядки.

Мы со своей стороны ве
дем активную линию на то, 
чтобы процесс разрядки вся
чески укреплялся и распро
странялся на все районы 
мира, в том числе, разумеет
ся, и на Африку, и на Ближ
ний Восток. Однако было 
бы несправедливо, и нереа
листично ожидать, чтобы 
народы этих или каких-то 
других районов отказались 
от борьбы за свои законные 
права во имя ложно толкуе
мого кое-кем понятия раз
рядки.

Если говорить, например, 
о Ближнем Востоке, то ин
тересам разрядки противо
речат отнюдь не борьба

арабских народов за воз
врат принадлежащих им, но 
захваченных Израилем зе
мель, и за право палестин
цев создать свое собственное 
государство, и не действия 
тех, кто поддерживает эти 
справедливые требования 
арабов. Вопреки интересам 
разрядки на Ближнем Вос
токе действуют именно те, 
кто стоит на стороне агрес7 
сора, поощряя его экспанси
онистские устремления.

То же самое относится и к 
ситуации на юге Африки. 
Источником угрозы для 
разрядки международной 
напряженности является 
политика, направленная
против народов, ведущих 
там борьбу за освобождение 
от колониально-расистского 
угнетения, против неоколо
ниализма, за независимость 
и социальный прогресс, а 
вовсе не сама по себе борь
ба народов за свои права. I

Вопрос: Представители
администрации Картера не
редко критиковали внут
реннюю политику Советско
го Союза, ссылаясь при 
этом на хельсинкский За
ключительный акт. В какой 
степени он применим к 
внутренней политике Со
ветского Союза?

Ответ: Нашу точку зрения 
на подписанный в Хельсин
ки документ можно выра
зить весьма кратко и кате
горично: СССР за полное 
претворение в жизнь За
ключительного акта во всех 
erg. частях. Кстати, Совет
ский Союз — единственная 
страна в мире, в Конститу
ции которой закреплены все 
десять принципов межгосу
дарственных отношений, ко
торые записаны и в Заклю
чительном акте.

Не надо, однако, забывать, 
что Заключительный акт — 
это документ, регулирую
щий именно межгосударст
венные отношения. Никакие 
его положения не дают од
ним государствам права 
вмешиваться во внутреннюю 
жизнь других, влезать в 
чужие дела. Более того, под
писавшие Заключительный 
акт государства взяли обя
зательство «уважать право 
друг друга свободно выби
рать и развивать свои по
литические, социальные, 
экономические и культур
ные системы, равно как и 
право устанавливать свои 
законы и административные 
правила».

Мне не хочется вдаваться 
сейчас в полемику по пово
ду линии американской ад
министрации в этих вопро
сах. Хотя, поверьте, можно 
было бы немало сказать и 
задать вопросов на этот 
счет, в частности, имея в 
виду вмешательство США 
во внутренние дела других 
государств на глазах всего
мира.

................................................................................................... .......... .

С Л О В О  С Т Р О И Т Е Л Е М
С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К И Е  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А

коллектива управления Химстрой на { 9 7 9  год
Вдохновленные решениями ноябрь

ского (1978 г.) Пленума ЦК КПСС, ре
чью на нем Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. Брежнева, 
рабочие, инженерно-технические ра
ботники и служащие управления Хим
строй полны решимости успешно вы
полнить задания четвертого года деся
той пятилетки. Включаясь в социали
стическое соревнование, строители 
обязуются годовой план строительно
монтажных работ выполнить к 28 де
кабря, план реализации продукции — к 
27 декабря.

Социалистические обязательства кол
лектива управления Химстрой предус
матривают досрочное освоение средств 
на сооружении Томского нефтехимиче
ского комбината, ввод в эксплуатацию 
основных объектов базы стройиндуст
рии, в том числе заводов товарного 
бетона и железобетонных изделий, це
ха промышленных панелей. В ответ 
на решения июльского (1378 г.) Плену
ма ЦК партии строители обязуются 
ввести 9 гектаров теплиц Кузовлекско- 
го тепличного комбината, мощности на 
2 миллиона бройлеров на бройлерной 
фабрике.

За счет дальнейшего совершенен шза- 
ния организации труда, повышения 
уровня производства фактическая вы
работка на штукатурных работах будет 
доведена до 15 квадратных метров на 
человека в смену, на малярных работах

— до 29,5 квадратного метра, на фор
мовке сборного железобетона — до 3,9 
кубического метра. Методом бригадного 
хозрасчетного подряда будет выполне
но не менее 30 процентов всех работ.

На основе широкого привлечения 
трудящихся к поиску резервов произ
водства будет обеспечено получение 
0,1 процента сверхплановой прибыли, 
сэкономлено 500 тонн цемента, 150 тонн 
проката, 0,5 процента электрической и 
тепловой энергии. Не менее двух мил
лионов рублей- экономии будет получе
но за счет внедрения новой техники и 
рационализаторских предложений.

Будет происходить дальнейшее улуч
шение условий труда, повышение про
фессионального мастерства трудящих
ся. За год будет подготовлено 2.660 но
вых рабочих, повысят свою квалифика
цию 2.310 человек. Это позволит до
биться улучшения качества строитель
ства и повышения качества выпускае
мой продукции.

Продолжится социалистическое со
ревнование с трестом Тоболпромстрон 
по досрочному сооружению Томского 
нефтехимического комбината и с Том
ским территориальным управлением 
строительства — по возведению инду
стриальных сельскохозяйственных 
комплексов.

(Социалистические обязательства 
приняты на \ собраниях партийно
хозяйственных активов подразделе

ний Химстроя.)

В О Б С Т А Н О В К Е  
БРАТСКОЙ ДРУЖБЫ

СОФИЯ, 14 января. 
(ТАСС).Вчера в Софии сос
тоялась встреча прибыв
ших с дружественным ви
зитом в Болгарию Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева и 
члена Политбюро ЦК КПСС, 
секретаря ЦК КПСС К. У. 
Черненко с Первым секре
тарем ЦК БКП, Председате
лем Государственного сове
та НРБ Т. Живковым, чле
нами Политбюро ЦК БКП и 
другйМи партийными и го
сударственными деятелями 
Болгарии.

Товарищи Л. И. Брежнев 
и Т. Живков подчеркнули, 
что КПСС и БКП исполне
ны решимости и впредь до
биваться уверенного разви
тия процесса сближения в 
политической, экономиче
ской и духовной областях 
жизни обеих стран. При 
этом было выражено едино
душное убеждение в том, 
что этот процесс отвечает 
как интересам советского и 
болгарского народов, так и 
интересам всего социали
стического содружества.

Особое внимание на 
встрече было уделено углуб
лению всестороннего ервет- 
ско-болгарского сотрудни
чества. Рассматривая вопро
сы взаимодействия в сфере 
экономики, участники
встречи обсудили меры 'по 
дальнейшему стимулирова
нию болгарского экспорта в 
Советский Союз, в том чис
ле сельскохозяйственной 
продукции и изделий легкой 
промышленности, а также 
поощрению советского ту
ризма в НРБ. Были намече
ны решения и некоторых 
других практических про
блем расширения связей 
между Советским Союзом и 
Болгарией.

При обсуждении междуна
родного положения внима
ние участников встречи бы
ло сосредоточено на практи
ческом проведении в жизнь 
идей и предложений, содер
жащихся в декларации, 
принятой ноябрьским сове
щанием Политического кон
сультативного комитета Ор
ганизаций Варшавского До
говора в Москве.

Советский Сокэз и Болга
рия и впредь будут делать 
все от них зависящее для 
укрепления мирного равно
правного .. сотрудничества в 
Европе и в других районах 
мира. При этом подчеркива
лась важность усилий брат
ских социалистических
стран, направленных на ус
тановление отношений
дружбы и добрососедства на 
Балканах.

В ходе обмена мнениями 
Л. И. Брежнев и Т. Живков 
отметили огромное значе
ние победы патриотических 
сил Кампучии для стабили
зации обстановки в Юго- 
Восточной Азии. СССР и 
НРБ будут солидарны с 
кампучийским народом в 
его работе по строитель
ству мирной, независимой, 
демократической, неприсое- 
динившейся Кампучии, иду
щей по пути к социализму.

Встреча прошла в обста
новке братской дружбы, 
сердечности и полного един
ства взглядов.

Во встрече участвовали:
С советской стороны — 

посол СССР в НРБ В. Н. 
Базовский, помощник Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС А. И. Блатов, заме
ститель управляющего де
лами ЦК КПСС М. Е. Моги- 
левец;

с болгарской стороны — 
члены Политбюро ЦК БКП
А. Лилов, Г. Филипов, 
Д. Джуров, И. Михайлов, 
О. Дойнов, П. Младенов, 
С. Тодороз, Т. Цолов, 
Ц. Драгойчева, секретарь 
БЗНС П. Танчев, кандидаты 
в члены Политбюро ЦК 
БКП Д. Вылчева, К. Трич- 
ков, П. Таков, секретари ЦК 
БКП Д. Станишев, П. Дюл- 
геров, С. Михайлов, Г. Ата
насов, Т. Божинов, пред
седатель Центральной кон
трольно-ревизионной комис
сии С. Караджов, начальник 
кабинета Первого секретаря 
ЦК БКП М. Балев.

* * *
После встречи состоялся 

товарищеский ужин, на ко
тором выступили Т. Жив
ков и Л. И. Брежнев.

Речь товарища 
Т. Ж И В К О В А

Уважаемый товарищ
Брежнев!

Дорогие советские друзья!
Товарищи!
Не могу еще раз не выра

зить нашего глубокого удов
летворения, что Вы, това
рищ Брежнев, приняли 
приглашение и прибыли в 
Болгарию с дружественным 
визитом и на отдых. Убеж
ден, что для болгарских 
коммунистов и всего бол
гарского народа каждый ви
зит Генерального секретаря 
ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР, каждый Ваш 
визит, дорогой Леонид Иль
ич. — это не только высокая 
честь, но и настоящий

праздник великого братства 
•— братства по крови и ду
ху, по целям и идеалам, по 
труду и борьбе. Мне хочется 
и на этом братском ужине 
повторить слова, которыми 
болгарский народ' с волне
нием и радостью приветст
вовал Вас: Добро пожало
вать в Народную Республи
ку Болгарию, дорогой това
рищ Брежнев, добро пожа
ловать, наши дорогие совет
ские братья! .

Мне хочется также выра
зить наше удовлетворение 
тем, что первым выездом за 
пределы Советского Союза 
товарища К. У. Черненко 
после его избрания членом 
Политбюро ЦК КПСС яв
ляется его визит в Болга
рию. Особенно нас радует, 
что этот визит он совершает 
вместе с товарищем Бреж
невым, и надеемся, что при
мер Леонида Ильича и в 
этом отношении будет зара
зительным, то есть,, что и 
Константин Установил,• как 
бы он ни был занят, будет 
находить время и для Бол
гарии.

Не знаю, соответствует ли 
протоколу то, что сразу же 
после Вашего прибытия мы 
пригласили Вас на встречу 
и беседу с нашим Политбю
ро. Так или , иначе, мы вос
пользовались дружествен
ным характером визита. и 
Вашим, товарищ Брежнев, 
неизменным расположением 
к Болгарии. И встреча со
стоялась. Она была выдаю
щейся во многих отношени
ях, но прежде всего обсуж
дением вопросов всесторон
него сотрудничества и все 
более тесного сближения 
Народной Республики Бол
гарии с Союзом Советских 
Социалистических Респуб
лик, пониманием и отзыв
чивостью к проблемам на
шего развития.

Вот почему я хочу и здесь 
выразить Политбюро ЦК 
КПСС и лично Вам, дорогой 
товарищ Брежнев, нашу са
мую горячую и сердечную 
благодарность. Ваше отно
шение к проблемам социа
листической Болгарии на 
настоящем этапе является 
новым ярким подтвержде-* 
нием вывода, который Бол
гарская коммукистическая 
партия сделала давно, а 
именно: выводя а ■ неиз
менном, не' на словах, а на 
деле интернационализме 
Коммзшистической партии 
Советского Союза , и о ре
шающей роли Советского 
государства как опоры’ ус
пешного развития братских 
социалистических стран, 
мирового социализма, миро
вого революционного про
цесса.

На встрече Политбюро ЦК 
БКП с Вами мы откровенно 
рассказали о наших трудно
стях в выполнении планов 
социально - экономического 
развития в седьмой пяти
летке, о нерешенных про
блемах нашего развития. 
Главное, однако, — это по
стоянное развитие социали
стической 'Болгарии, главное 
•— это поддержка, которую 
коммунисты, члены Болгар
ского земледельческого на
родного союза, весь наш на
род оказывают политике 
Центрального Комитета
партии. Мы делаем и будем 
делать все для все более 
полной мобилизации наших 
сил и ресурсов в борьбе за 
возрастание национального 
дохода, за все более полное 
удовлетворение материаль
ных и духовных потребно
стей народа, за строитель
ство зрелого социалистиче
ского общества.

В этой работе и борьбе нас 
вдохновляют успешные дей
ствия и усилия братских 
стран, и прежде всего Совет
ского Союза, который под 
руководством ленинского 
Центрального Комитета 
КПСС во главе с Вами, ува
жаемый товарищ Брежнев, 
успешно завоевывает все 
новые и новые вершины по 
пути к коммунизму.

Что же касается нашей 
внешнеполитической дея
тельности, то она, как Вы 
знаете, всецело основывает
ся на Программе мира и 
решениях Политического 
консультативного комитета 
государств — участников 
Варшавского Договора.
Болгария стремится вносить 
свой вклад в дело укрепле
ния всеобщего мира всеми 
своими действиями. Мы не
уклонно следуем этой линии 
и на Балканах, в центре ко
торых находимся. Проводи
мая болгарским правитель
ством политика добрососед
ства и сотрудничества 
встречает полное понимание 
у балканских народов и да
ет хорошие плоды в наших 
взаимоотношениях с бал
канскими государствами.

Мы не можем закрывать 
глаза на некоторые отрица
тельные тенденции в раз
витии международного по
ложения. Прежде всего, это 
линия на развертывание 
гонки вооружений, по кото
рой в последнее время по
шли США и НАТО, а также 
активизация Китая и его 
превращение в ударную си
лу мировой реакции. •

Вот почему мы считаем 
борьбу за укрепление един

ства всех революционных и 
миролюбивых сил, за сокра
щение вооружений и за 
разоружение, за разрядку в 
международных отношени
ях и предотвращение новой 
мировой войны своим выс
шим патриотическим и ин
тернациональным долгом. 
Мир без войн — это наш, 
коммунистический идеал, 
наш, коммунистический ло
зунг.

Я приветствую Вас вновь: 
Добро пожаловать в Болга
рию! Предлагаю по болгар
ской народной традиции 
поднять тост:

— За Вас, товарищ Бреж
нев, — человека, с чьим 
именем неразрывно связаны 
самые великие победы со
ветского народа за послед
ние 15 лет; за Вас, госу
дарственного деятеля, кото
рый в наибольшей, решаю
щей степени способствовал 
сохранению и укреплению 
мира в Европе и во всем ми
ре; за Вас, дважды Героя 
Народной Республики Бол
гарии, лауреата междуна
родной Димитровской пре
мии мира, человека, с чьим 
именем наш народ связы
вает новый этап в развитии 
братской болгаро-советской 
дружбы!

— За Константина Уста
новила Черненко, за това
рищей, сопровождающих 
Л. И. Брежнева, за всех со
ветских друзей, которые яв
ляются нашими гостями в 
этот, вечер!

— За братство между
Коммунистической партией 
Советского Союза и Болгар
ской коммунистической
партией, между Народной 
Республикой Болгарией и 
Союзом Советских Социа
листических Республик,
между нашими народами- 
братьями из веков на века!

— За торжество мира и 
социализма во всем мире!

— За ваше здоровье, то
варищи!

Речь товарища 
Л. И. БРЕЖНЕВА

Дорогой товарищ Живков!
Дорогие друзья!
Прежде всего хочу сердеч

но поблагодарить Политбюро 
ЦК БКП, Бае, товарищ 
Живков, за приглашение на 
отдых, за добрые слова и 
пожелания, сказанные в мой 
адрес. Товарищи часто меня 
критикуют, говорят, что я 
так и не научился отдыхать. 
Постараюсь, находясь у вас, 
учесть эту критику.

Но все-таки несколько 
слов о делах. Наша страна 
вступила в ответственный 
год. В разгаре важная поли
тическая кампания по вы
борам в Верховный Совет 
СССР. Не за горами и за
вершение пятилетки. Пона
добится немалое напряже
ние сил, чтобы претворить 
в жизнь намеченное XXV 
съездом партии.

Приятно отметить, что за 
последние годы советско- 
болгарское сотрудничество 
стало более интенсивным и 
глубоким.

Во время встречи с това
рищем Живковым в Крыму 
мы обстоятельно говорили о 
задачах, которые возникают 
в ходе сближения наших 
стран. Дело это новое, тре
бующее основательности, 
поэтапного движения впе
ред. Пахать тут надо, как го1 
ворится, глубоко.

Главные трудности — в 
новизне и масштабе самих 
проблем, которыми прихо
дится заниматься. И надо, 
чтобы наши хозяйственные 
ведомства всегда были на 
высоте положения, а не дей
ствовали рутинно. А такое, 
к сожалению, еще бывает. В 
целом же итоги нашей сов
местной работы весомы.

Советско-болгарские отно
шения всегда были приме
ром социалистического ин
тернационализма в дейст
вии. Это касается всех об
ластей нашего сотрудниче
ства — политики, экономи
ки, идеологии, обороны. Та
кими они должны оставать
ся и впредь. И очень хоро
шо, что именно к этому на
целены усилия КПСС и 
БКП, советского и болгар
ского народов.

Я очень рад, дорогие 
друзья, что нахожусь среди 
вас. Как каждому русскому, 
каждому советскому челове
ку Болгария дорога моему 
сердцу.

Предлагаю тост;
— За вашу прекрасную 

страну!
— За светлую и неруши

мую советско-болгарскую 
дружбу!

— За здоровье нашего 
большого друга товарища 
Тодора Живкова!

— За ваше здоровье, 
друзья!

* * *
Речи товарищей Т. Жив

кова и Л. И. Брежнева были 
выслушаны с большим вни
манием и неоднократно пре
рывались , продолжительны
ми аплодисментами.

Ужин прошел в теплой, 
непринужденной обстановке.

Г
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В эти дни труженики 

ферм подводят итоги года, 
обдумывают возможности 
более продуктивной работы 
в году наступившем, пред
определяющем во многом 
результаты всей десятой 
пятилетки. .'Его динамика 
отражена в -социалистиче
ских обязательствах живот
новодов области, которые 
очень напряженные. Пред
стоит в два-три раза уве
личить темпы роста произ
водства и продажи ценней
ших продуктов питания, ис
пользуя при этом преиму
щественно интенсивные
факторы развития отрасли.

На селе хорошо понима
ют социально-экономиче
ское значение этой задачи. 
•Чем полнее . удовлетворяют
ся потребности населения и 
промышленности в сельско
хозяйственной продукции, 
тем лучше условия для раз
вития совхозов и колхозов, 
тем выше благосостояние 
тружеников деревни..

Выполняя решения июль
ского и ноябрьского (1978 г.) 
Пленумов ЦК КПСС, многие 
коллективы , животноводов 
досрочно завершили планы 
трех лет „пятилетки и 1978 
года и продолжают соревно
вание под -девизом . «Рабо
тать без отстающих». В по
вышении. . эффективности 
производства движущей си- 
лой_ выступают передовики. 
Они показывают пример 
трудолюбия и упорства, как 
люди высокого нравственно
го дблта, непримиримые к 
недостаткам. Трудовые ус
пехи коллектива им еще

более дороги, чем личное 
достижение. Сегодняшний 
передовик производства — 
это не одиночка, он охотно 
помогает отстающим и «се
реднякам», передает эстафе
ту мастерства молодежи. 
Благодаря вот такой актив
ной рабочей и гражданской 
позиции правофланговых 
коллектив постепенно до
стигает зрелости поистине 
коммунистической: создавая 
материальные' и нравствен
ные ценности, он становит
ся и организатором, двига-' 
телем производства.

Именно такого уровня пе
редовики животноводства 
собрались на встречу с жур
налистами, которая состоя
лась в минувшую пятницу 
в редакции газеты «Крас
ное знамя». В беседе участ
вовали редактор газеты 
«Красное знамя» А. Н. Но
воселов, начальник об
ластного управления сель
ского хозяйства Н. Д. Досу
жей, директор треста Пти
цепром В. Е. Кожемяков, 
заместитель директора тре- 
та Свинопром А. А. Буры
кин, председатель обкома 
профсоюза работников сель
ского хозяйства Б. В. Ива
нов, заместитель председа
теля облпотребсоюза В. 3. 
Попов, заместитель заведу-; 
ющего . сельскохозяйствен
ным отделом обкома КПСС 
В. Г. Свиридов, председа
тель комитета по телевиде
нию и радиовещанию Н. А. 
Лавровский.

На встрече выступил вто
рой секретарь обкома 
КПСС А. Е. Высоцкий.

Эстафета мастерства

в

Разговор о планах и обя-j  
зателъствах на 1979 год, о 
том, что необходимо сде
лать, чтобы лучше выпол
нить их, повели представи
тели молочнотоварных ком
плексов и ферм. И это уча
стники встречи восприняли 
как должное: в молочной 
отрасли создаются• предпо
сылки для наращивания 
производства и молока, и 
мяса.

Н. М. ВАРФОЛОМЕЕВА, 
Герой Социалистического 
Труда, доярка Красноярской 
фермы совхоза имени XXI 
съезда КПСС Кожевников- 
ского района:

— В прошлый год по фер
ме мы немного, не дотянули 
до трехтысячного рубежа — 
по 2.971 килограмму молока 
вышло на корову. А Г. А. 
Кузнецова, Г. Н. Кузнецова, 
Н. А. Туркатова, Л. С. Бор
зунова, Е. И. Королева,
А. А. Байгулова добились 
надоя от 3.027 до 3,754 кило
граммов, . Мой результат — 
3,938. Сохранила всех телят. 
НЫНЧЕ ОБЯЗУЮСЬ НА
ДОИТЬ ПО 4 ТЫСЯЧИ, 
ПОЛУЧИТЬ И СОХРА
НИТЬ ТЕЛЯТ ТАКЖЕ ОТ 
ВСЕХ 54 КОРОВ, СНИЗИТЬ 
ЗАТРАТЫ КОРМОВ НА 
ЕДИНИЦУ ПРОДУКЦИИ.

Наша ферма не благопо
лучна ' по 'бруцеллезу, а это, 
как вы з'нате,'. серьёзная по
меха. И все же надои ра
стут. Летом — за счет содер
жания коров на . площадке, 
хотя - здесь были - и сущест
венные- недостатки. Особен
но затруднялась работа в 
дождливую погоду. Кормле
ние было однообразным. Не 
предусмотрели в зеленом 
конвейере многолетние тра
пы, ". ’ которые ' повышают 
жирность молока и продук
тивность коров.

ВОПРОС: — Нина Ши- 
хайловна. чем можно объяс
нить большую разницу в 
показателях вашей фермы 
и района в целом — менее 
2.500 килограммов молока 
от коровы получили в Ко

жевни ковском .районе?
И. М. ВАРФОЛОМЕЕВА:

— У нас хороший коллек
тив, и доярки, и скотники. 
Сильная партгруппа. Кор
мов хватает. Вот й весь се
крет. Сейчас мы доим по 
6,9 килограмма молока в 
день, а по району — около 5. 
Сено недавно завезли из-за 
реки, так что надои теперь 
еше выше будут.

Что нас не устраивает, 
так это техническое обслу
живание. Нет хорошей, рези
ны к доильным аппаратам, 
запасных деталей. Сейчас 
вот вместо четырех дою 
тремя аппаратами..

РЕПЛИКА:. — Работникам 
сельхозтехники надо, поду
мать над -этим. Какие-либо 
сбои в работе животновод
ческого оборудования недо
пустимы.

ВОПРОС: — Есть ли пре
тензии у животноводов к 
торговле, сфере обслужива
ния?

Н. М. ВАРФОЛОМЕЕВА:
— Нет. Автолавка у нас бы
вает часто, бытовики, меди
цинские работники тоже не 
обходят вниманием... В клу
бе побывать всегда .инте
ресно. . .

Т. Я. БЕРЕЗИНА, доярка 
Деботерского комплекса 
совхоза «Колом инский»
(Чаинский район):

— Прошлый год для жи
вотноводов был напряжен

ным. Впервые за всю исто
рию существования совхоза 
мы боролись за трехтысяч
ные надои и с обязательст
вами справились. Наш ком
плекс получил наивысший 
результат и по району — 
3.228 килограммов на коро
ву. Трудно было, но и я 
сдержала свое слово, надои
ла по 4.549 килограммов мо
лока при обязательстве 
4.500. И еще две наши до
ярки, Л. А. Созыкина и 
М. Е. Логунова, получили 
больше четырех тысяч.

НА 1979 ГОД ОБЯЗА
ТЕЛЬСТВО НО НАШЕМУ 
КОМПЛЕКСУ — 3.300, МОЙ . 
РУБЕЖ — 4.550. ПОЛНО
СТЬЮ СОХРАНЮ ТЕЛЯТ. 
ИЗРАСХОДУЮ НЕ БОЛЕЕ 
ЦЕНТНЕРА КОРМОЕДИ- 
НИЦ НА ЦЕНТНЕР МО
ЛОКА.

Конечно, это нелегкая за
дача, и мы берем на учет 
все. Строго следит за рас
порядком - дня, соблюдаем 
технологию производствен
ных процессов. Коллектив у 
нас дружный. ‘ Бывает, сба

вим надои— тут же все со
бираемся,. выясняем причи
ны и без промедления уст
раняем. Активны партий
ная, профсоюзная, комсо
мольская группы.

Продуктивность коров за
висит от кормов. Качество 
их не всегда хорошее, по
этому все готовим к скарм
ливанию, подсаливаем.

ВОПРОС: — Таисья Яков
левна. расскажите подроб
нее об опыте вашего кол
лектива. Он поучителен для 
всех северян: Что нужно де
лать, по вашему мнению, 
для дальнейшего роста про
дуктивности ферм?

Т. Я. БЕРЕЗИНА: — Нуж
но больше кормов. Тогда 
можно смело думать о че
тырехтысячных надоях по 
комплексу. У нас трехкрат
ное доение. На это требует
ся больше времени, сил, но 
иначе нельзя. От некоторых 
коров я надаиваю по 28—30 
литров молока в день, а за 
две дойки столько не полу
чить. И еще раздой коров, 
правильный раздой, соответ
ствующее кормление.

Мы постоянно учимся, за
нятия в школе коммунисти
ческого тоуда проходят ин
тересно. А знания побужда
ют к лучшим результатам и 
опытных, и молодых доя
рок.

Недавно прошло общесов
хозное собрание, где мы 
единодушно поддержали 
кандидатуру первого секре^ 
таря обкома ^партии Е. К. 
Лигачева в депутаты Вер
ховного Совета СССР. В 
честь дня выборов приняли 
повышенные обязательства: 
план января-февраля по 
продаже молока государству

перевыполнить на 20 про
центов.

Мне поручено передать 
заверение тружеников на- 

1 шего совхоза в том, что, 
выполняя решения июль
ского и ноябрьского Плену
мов ЦК нашей партии, план 
четырех лет по поставкам 
молока мы завершим к 1 ав
густа, а мяса — к 62-й го
довщине Великого Октября.

В. А. ПЕТРАКЕВИЧ, до
ярка Туендатской фермы 
кблхоза имени 1-е Мая Пер
вомайского района:

— Животноводы нашего 
колхоза намного перевы
полнили план продажи мо
лока, причем в основном за 
счет повышения надоев. 
Для нас, туендйтских доя
рок, год памятен тем, что 
мы вышли победителями в 
соревновании с Ломовицкой 

' (фермой: Это -один Из луч
ших коллективов в районе 
и области, поэтому соревно
вание было упорным. Оно 
показало, что возможности 
развития молочной отрасли 
велики, надо только их пол
нее использовать.

Большинство доярок на
шей фермы получили более 
З.бОСК килограммов молока 
на корову, мой результат — 
3.785. Все молоко продано 
сортовым, с жирностью 3,8 
процента. От 33 коров я 
приняла и сохранила 35 
телят. В НОВОМ ГОДУ ДО- 
МАЮ УЛУЧШИТЬ КАЧЕ
СТВЕННЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ, 
ВПЕРВЫЕ ДОБИТЬСЯ ЧЕ
ТЫРЕХТЫСЯЧНЫХ НА
ДОЕВ.

Раздаиваем коров сами,, 
следим, чтобы вовремя бы
ли отелы. У нас хороший 
техник-осеменатор, поэтому 
с воспроизводством стада 
нет проблемы.

ВОПРОС: — Как помогает 
в вашей работе механиза
ция?

В. А. ПЕТРАКЕВИЧ:
— Трудности, конечно, есть. 
Кормим коров сами. Тран
спортер навозоудаления ча
сто ломается. Но мы справ
ляемся. Скотники добросо
вестные. Мой муж работает 
вместе со мной, скотником, 
помогает. Нас больше беспо
коит качество силоса.' Будь 
оно выше, можно было бы 
получать куда больше мо
лока. Просьба к областному 
управлению сельского хо
зяйства ■ предусмотреть
строительство в нашем кол
хозе бетонированных силос
ных траншей...

А. Е. ОГРЕБО, доярка

Тунгусовской фермы совхо
за «Тунгусовский» (Молча- 
новский район):

— Продуктивность коров в
моей группе составила 3.788 
килограммов молока. В рас
чете на 100 коров получила 
106 телят и сохранила 96 
процентов. ОБЯЗАТЕЛЬ
СТВО НА 1979 ГОД — НА
ДОИТЬ ПО 3.800 КИЛО
ГРАММОВ, СОХРАНИТЬ
ВСЕХ ТЕЛЯТ, ЖИРНОСТЬ 
МОЛОКА ПОВЫСИТЬ ДО 
3,7 ПРОЦЕНТА, ЗАТРАТЫ 
КОРМОВ НА ЕДИНИЦУ 
ПРОДУКЦИИ ДОВЕСТИ 
ДО 1,2 ЦЕНТНЕРА КОРМО- 
ЕДИНИЦ.

Росту результатов способ
ствует то, что корма расхо
дуются только в приготов
ленном виде, с микро- и 
м-акродобавками, даем и 
хвойную муку. В основе на
шей работы — индивидуаль
ный подход к животным, 
особое внимание — ново
тельны^ коровам.

Три года мы соревнуемся 
с У. Г. Новоселовой, дояркой 
совхоза «Петровский» Кри- 
вошеинского района.

ВОПРОС: ■— Полезна та
кая форма соревнования?

A. Е. ОГРЕБО: — Конеч
но. Мы встречаемся, хотя и 
не часто, обмениваемся 
опытом.

B. П. ТАРАСОВА, опера
тор машинного доения Вер- 
шининского комплекса Том
ского ОПХ им. Б. Н. Сидо
ренко:

— Мне отрадно сообщить, 
что комплекс наш из года в 
год улучшает производст
венные показатели. В 1975 
году мы произвели 1.707 
тонн молока и затраты 
труда у нас были 3,1 чело
веко-часа на центнер про
дукции. А в 1978 валовой 
надой достиг уже 2.750 тонн, 
96 процентов молока было 
первосортным. Я надоила 
235 тонн. В ЭТОМ ГОДУ 
НАМЕРЕНА ПОЛУЧИТЬ 
270 ТОНН.

Нельзя сказать, что все 
вопросы технологии и орга
низации труда на нашем 
комплексе решены и мы 
довольствуемся достигну
тым. Есть у нас и резервы.

ВОПРОС: — Валентина
Петровна, как у вас с со
хранностью телят?

В. П. ТАРАСОВА: — Бы
ли случаи падежа. Коровам 
выдавался силос с Повы
шенным содержанием мас
ляной кислоты. Но сейчас 
руководство усилило кон
троль, положение улучши
лось.

Говоря о путях дальнейшего повышения продук
тивности молочных ферм,, участники встречи подчер
кивали:

-— надо улучшить приготовление кормов к скарм
ливанию, используя для этого кормоцехи и простей
шие приспособления, обогащать рационы микро- и 
макроэлементами, организовать правильный раздой 
новотельных коров и кормление с учетом их про
дуктивности;

— больше внимания уделять воспроизводству 
стада, сохранности телят;

— повысить надежность работы и технического 
обслуживания оборудования животноводческих 
ферм.

Мясному цеху-высокую 
э ф ф е к т и в н о с т ь

«Весь ход развития эко
номики страны, неуклонный 
рост материального уровня 
жизни народа. — сказал на 
июльском (197 8 г.) ‘Пленуме 
ЦК КПСС Л. И. Брежнев, — 
сейчас на первый план вы
двигают задачу более быст
рого подъема животновод
ства». А первоочередной за
дачей является увеличение 
производства мяса.

В условиях нашей обла
сти, где обширные угодья 
лугов и пастбищ, решение 
мясной проблемы должно 
идти прежде всего за счет 
увеличения производства 
говядины путем совершенст
вования метода интенсивно
го откорма крупного рога
того скота.

О преимуществах этого 
метода рассказала, Н. С. 
ИВАНОВА — рабочая звена: 

.по откорму крупного рогато
го скота совхоза «Филимо- 
цовский» Асиновского рай
она:

— В нашем звене всего 
4 человека. А. И. Яблонских, 
3. С. Кузнецова и я ухажи
ваем за животными, а Сер
гей Тарасюков подвозит 
корма. В среднем в нашем 
гурте 200—240 бычков. В 
прошлом году от нас ушло 
на мясокомбинат 527 го
лов. Получили за год 
Беловой привес мяса 530 
центнеров при обязатель
стве 450. В среднем за сут- ■ 
ки каждое животное прибы
вало на 842 грамма. Конеч
но, привесы могли быть; 
значительно выше. Напри
мер, в июле и августе они 
достигали 1.200 граммов. А 
были месяцы, когда недо

ставало кормов и суточные 
привесы не превышали 
600 граммов. В среднем за 
год на один центнер приве
са израсходовано 11,2 цент
нера кормовых единиц. Поч
ти 90 процентов молодняка 
сдано на убой высшей упи
танности, вес бычков — 
430—460 килограммов.

Особой сложности на от
корме скота нет. Все зави
сит, конечно, от кормов. 
Будь кормов в достатке и 
хорошего качества, мы име
ли бы показатели еще луч
ше. Думаю, что и в других 
хозяйствах можно хорошо 
наладйть откорм, и произ
водство говядины заметно 
возрастет.

ВОПРОС: — Надежда Сер
геевна, с кем соревнуется 
ваше .звено и какие резуль
таты у ваших соперников?

Н. С. ИВАНОВА: — Собст
венно, итоги у нас еще не 
подводили... Показатели 
других нам не известны.

РЕПЛИКА: —- Это плохо, 
что так у вас поставлено со
ревнование!

ВОПРОС: — Каковы за
работки рабочих, занятых 
на откорме?

Н. С. ИВАНОВА:—В сред
нем за месяц 300 рублей.

ГОЛОСА В ЗАЛЕ: — Это
здорово!

Н. С. ИВАНОВА: — Ну, и
работать приходится тоже 
здорово. Двор-то не механи
зирован. Корм раздаем 
вручную, трудно приходит
ся втроем. Работаем без вы
ходных. Уж по крайней 
необходимости — съездить 
куда или дома что-то сде
лать — отпросишься...

РЕПЛИКА: — Мирить
ся с таким положением 
нельзя! Уж что-что, а откор
мочники есть полная воз
можность механизировать. 
И в организации труда надо 
помочь филимоновцам.

Н. С. ИВАНОВА: — При 
всех трудностях мы и в 
мыслях не держим, чтоб 
сдать позиции. На 1979 год 
взяли более высокие обяза
тельства: ПОЛУЧИТЬ ВА
ЛОВОЙ ПРИВЕС 560 
ЦЕНТНЕРОВ. ОБЕСПЕ
ЧИТЬ С Р Е Д Н Е С У Т О Ч 
НЫЙ ПРИВЕС КАЖ
ДОГО ЖИВОТНОГО НЕ 
МЕНЕЕ 900 ГРАММОВ. 90 
ПРОЦЕНТОВ СНЯТОГО С 
ОТКОРМА СКОТА СДАТЬ 
ПО КАТЕГОРИИ ВЫСШЕЙ 
УПИТАННОСТИ. НА ЦЕН
ТНЕР ПРИВЕСА РАС
ХОДОВАТЬ НЕ БОЛЕЕ
10.5 ЦЕНТНЕРА КОРМО
ВЫХ ЕДИНИЦ.

* * *
В наращивании производ

ства мяса не менее важно 
интенсивное развитие сви
новодства, что также было 
предметом заинтересован
ного обсуждения в этот 
день.

Свиноводы совхоза «Мир
ный», которых на встрече в 
редакции представлял бри
гадир Г. Г. Андреев, доби
лись в прошлом году непло
хих показателей. Это одно 
из немногих хозяйств в об
ласти, справившееся с трех
летним планом производст
ва свинины и социалистиче
скими обязательствами. В 
прошлом году по сравнению 
с предыдущим здесь вырос
ли и поголовье свиней, и ва
ловый привес, и объем реа
лизации продукции.

Эти успехи — во многом 
результат более прочной 
кормовой базы (нынче зерна 
собрали по 21,5 центнера с 
гектара, заготовили 1.425 
тонн травяной муки, что 
составляет 178 процентов к 
плану). Однако Г. Г. Андре
ев справедливо отмечал, 
что благоприятно сказалась 
на достижениях' сама орга
низация труда — по методу 
бригадного подряда. Снача
ла подряд надежно освоили 
механизаторы, работающие 
на АВМ. Теперь его взяли 
на вооружение и животно
воды.

Интересно отметить, что 
на хозподряд переведены не 
какие-то отдельные коллек
тивы, но шесть звеньев — 
по сути дела весь производ
ственный цикл. Г. Г. Андре
ев с гордостью называл пе
редовиков, чей труд обеспе
чивает успех, КТО BGDCH СЕО- 

»им обязательствам. Это опе
раторы опоросных цехов 
Ю. С. Толмачева, Л. П. Ба
бина, В. М. Оловенишникова 
и Г. А. Ульянова. Это звено 
получило и вырастило 
в прошлом году 4.000 по
росят. Высокопроизводи
тельно трудятся и их 
товарищи по соревнованию 
— Т. Г. Чедова, А. И. Соби- 
на, Т. Г. Зинченко и другие. 
А на доращивании поросят 
успехов достигло звено Л. Л. 
Иванниковой, которое еже
месячно поставляет на от
корм по 800—1.000 свиней ве
сом 33—35 килограммов. На 
завершающем этапе, 'то есть 
на заключительном откорме, 
эстафету ударного труда до
стойно принимают свинарки 
Л. М. Кошкина, С. М. Смир
нова, Н. Е. Гончарова, М. Н. 
Шатохина.

На бригадном подряде и 
звено по искусственному 
осеменению свиней.

ОБЯЗАТЕЛЬСТВО ЦЕХА 
ПО ОТКОРМУ СВИНЕЙ

— ПОЛУЧИТЬ 586 ТОНН 
ВАЛОВОГО ПРИВЕСА, В 
ТОМ ЧИСЛЕ В ЗИМНИЙ 
ПЕРИОД — 435 ТОНН;
ОБЕСПЕЧИТЬ СРЕДНЕСУ
ТОЧНЫЙ ПРИВЕС ПО 400 
ГРАММОВ: ДОВЕСТИ СДА
ТОЧНЫЙ ВЕС СВИНЕЙ ДО 
105 КИЛОГРАММОВ; СНИ
ЗИТЬ ЗАТРАТЫ КОРМОВ 
НА 1 ЦЕНТНЕР МЯСА ДО
5.5 ЦЕНТНЕРА КОРМОВЫХ 
ЕДИНИЦ.

ВОПРОС: — Поскольку
практически все звенья пе
реведены на хозподряд, то 
не настало ли время между 
ними наладить хозрасчет
ные отношения?

Г. Г. АНДРЕЕВ:—Пока что 
мы заключаем договоры на 
подряд только с админи
страцией. Но думаем о том, 
чтобы подобные договоры 
официально заключать ме
жду звеньями, между цеха
ми.

В этом есть резон. Напри
мер, чтобы коллектив свино
водов, поставляющий поро
сят с доращивания на' за
ключительный откорм, нес • 
ответственность не только 
перед администрацией, но и 
перед той бригадой, которая 
принимает этих поросят. 
Должно гарантироваться и 
количество, и качество. На
стало время замкнуть хоз
расчетные отношения по 
всей технологической цепи 
производства. Это явится 
новым вкладом в усовер
шенствование организации 
труда по хозподряду.

Особенность совхоза
«Мирный» еще и в том, что

здесь производство свинины 
ведется в основном на пи
щевых отходах. Город по
ставляет их с каждым го
дом все больше. Его перера
ботка требует тоже немало
го труда И все-таки обеспе
ченность кормами обязыва
ет коллектив добиваться бо
лее высоких результатов.

ВОПРОС: — Есть приме
ры того, что в передовых 
хозяйствах получают по 
500—600 граммов суточных 
привесов. Когда совхоз 
«Мирный» подойдет к этому 
уровню?

Г. Г. АНДРЕЕВ:— Мы сде
лали мобильную раздачу 
кормов. Срывов почти не 
бывает. В прошлом году 
привесы на заключительном 
откорме составили 384 грам
ма. Нынче будут выше.

ВОПРОС: — Когда ком
плекс достигнет проектной 
мощности?

Г. Г. АНДРЕЕВ: — В этом 
году решено произвести 
1.050 тонн мяса и продать 
950. Это в основном соответ
ствует проектной мощности 
комплекса.

ВОПРОС: — Как с кадра
ми?

Г. Г. АНДРЕЕВ:— Текуче
сти кадров на комплексе 
практически нет. Люди к 
нам идут, так как и зара
ботки неплохие, и труд ме
ханизирован, хорошо орга
низован.

РЕПЛИКА:—Да, в совхозе 
«Мирный» есть чему по
учиться. Но как распростра
няется этот опыт?

Л. В. ДОРОДНИЦЫНА, 
свинарка совхоза «Вперед» 
Шегарского района:

— Мы давно хотим съез
дить в «Мирный». Директор 
треста Свинопром И. И. Ро
гачев обещал организовать 
такую поездку, но никак не 
может... Плохо, когда руко
водители забывают свои обе
щания.

РЕПЛИКА: — Будем на
деяться, что руководители 
треста организуют поездку в 
«Мирный». ^

Л. В. ДОРОДНИЦЫНА:
-— Конечно, этот опыт 
есть не только в «Мирном», 
но и в совхозе «Вперед». В 
прошлом году здесь произ
ведена 471 тонна свинины, 
что на 24 процента больше, 
чем в 1977 году, ’ прлучено 
8.310 поросят, что больше на 
18 процентов. В этом году 
свиноводы обязались произ
вести 665 тонн мяса и полу
чить 10 тысяч поросят.

Бригада из трех человек, 
которой я руковожу, рабо
тает тоже по методу хозпод- 
ряда. Работаем успешно. В 
прошлом году нами получе
но 4.120 поросят, сохран
ность составила 97 процен
тов. Бригада имела со
ответствующее вознаграж
дение: 10 процентов от
суммы сэкономленных за
трат и 5 процентов над
бавки за выполнение плана. 
ОБЯЗАТЕЛЬСТВО НА 1979 
ГОД—ПОЛУЧИТЬ КОЛЛЕК
ТИВОМ ЗВЕНА 4.300 ПОРО
СЯТ (В ПРОШЛОМ ГОДУ 
ПОЛУЧЕНО 4.120); МОЕ 
ЛИЧНОЕ . ОБЯЗАТЕЛЬСТ
ВО — ПОЛУЧИТЬ 1.835 ПО
РОСЯТ.

Наболевший вопрос, о ко
тором говорили и Л. В. До
родницына, и свинарка сов
хоза «Ювалинский» Кожев- 
никовского района А. А. 
Шумилова, —- качество кор
мов.

Л. В. ДОРОДНИЦЫНА: —
В декабре у нас пало 25 сви
ней. И в основном из-за то
го, что с Кожезниковского 
комбикормового завода при
возили некачественные кор
ма — в них соли было в 
четыре раза больше поло
женного.

А. А. ШУМИЛОВА: — К
нам тоже привозят корма из 
Кожевникова. Слишком
много их идет в отходы. Да 
и плохие они—поросята бо
леют. Нам похвалиться не
чем. Главная беда в том,что 
кадры на свинокомплексе, 
где я работаю, не держатся. 
Хоть это и комплекс, но 
много ручного труда. Почти 
все, кроме удаления навоза, 
приходится делать вручную.

Работая в таких условиях, 
передовые свиноводы прояв
ляют высокую самоотвер
женность. А. А. Шумилова 
приняла на нынешний год 
повышенное социалистиче
ское обязательство: ПОЛУ
ЧИТЬ 1.300 ПОРОСЯТ, СО
ХРАНИТЬ 93—95 ПРОЦЕН
ТОВ. ОБЕСПЕЧИТЬ ОТЪ
ЕМНЫЙ ВЕС ПОРОСЯТ ПО 
13 КИЛОГРАММОВ. Честь и 
хвала за такой труд! Од
нако очевидно и другое: 
руководителям совхоза, тре
ста Свинопром пора всерьез 
решать вопросы механиза
ции труда на фермах.

Это показательно: все уча
ствовавшие во встрече пере
довые свиноводы работают 
на комплексах. Уж там-то 
производство необходимо 
поставить действительно на 
промышленную основу, до
биваясь, чтобы эти ком
плексы работали на полную 
мощность.

Резервы бройлерного 
п т и ц е в о д с т в а

Значительную прибавку к 
мясному балансу может 
дать птицеводство. У нас в 
области начали действовать 
специальные предприятия 
по выращиванию мясных
цыплят. Пущена в строй
первая очередь бройлерной 
фабрики, наращивает про
изводство мяса птицы сов
хоз «Кандинский». Трест 
Птицепром в 1978 году про
дал государству 6,2 тысячи 
тонн птичьего мяса — в 1,5 
раза больше, чем в преды
дущем году. В этом году 
предприятия Птицепрома 
должны дать 8,5 тысячи 
тонн мясной продукции. О 
первых шагах своих пред
приятий рассказывают пе
редовики.

Т. И. КОНАНЧУК, опера
тор по выращиванию брой
леров совхоза «Кандин
ский» (Томский район):

— Я приехала в совхоз 
«Кандинский» в 1971 году, 
когда здесь развернулось 
строительство птичников 
для выращивания мясной 
птицы. В 1972 году начала 
выращивать цыплят. Год 
от года совхоз увеличивал 
производственные площади. 
И вот в прошлом году про
извели 1.600 тонн мяса — в 
четыре раза больше, чем в 
1972 году.

Я получила за прошлый 
тод 663 центнера привеса. 
На 1 центнер произведенно
го мяса израсходовано 3,7 
центнера кормовых единиц 
при плановых нормативах 
3,8 центнера. За год сэконо
мила 24 тонны комбикор
мов. Себестоимость центне
ра мяса равна 106 рублям 
вместо плановых 124 руб
лей.

Хочу особо сказать о при
весах. Среднесуточный при
вес бройлеров у меня 16,1 
грамма. Передовые птице
фабрики страны получают 
высокие привесы —: - до 30 
граммов. Что нам не позво
ляет иметь такие показате
ли? Мы не получаем необ
ходимое количество комби
кормов, пригодных для мо
лодняка. Не хватает вита
минов. Котельная у нас ма
ломощная, в результате 
трудно выдерживать требу
емый микроклимат. Надо 
быстрее устранить эти не
достатки, тогда наш совхоз 
будет давать больше про
дукции.

И еще хочу сказать об од
ном крупном резерве для 
увеличения производства 
птичьего мяса. Надо пере
делать птичники с тем, что
бы перейти на клеточное со
держание молодняка и бо
лее рационально использо
вать производственные
площади. Это позволит сов
хозу получать мяса, в два 
раза больше, чем сейчас.

Мои обязательства на 
1979 год: ПОЛУЧИТЬ ПРИ
ВЕСА 800 ЦЕНТНЕРОВ 
(ПРИ ПЛАНЕ 750). ОБЕС
ПЕЧИТЬ СОХРАННОСТЬ 
МОЛОДНЯКА НЕ МЕНЕЕ 
95 ПРОЦЕНТОВ. ДОБИТЬ
СЯ СРЕДНЕСУТОЧНОГО 
ПРИВЕСА КАЖДОГО ЦЫП
ЛЕНКА 17,5 ГРАММА. 
НА ЦЕНТНЕР ПРИВЕСА 
РАСХОДОВАТЬ НЕ БОЛЕЕ 
3.7 ЦЕНТНЕРА КОРМО
ВЫХ ЕДИНИЦ. ПОВЫ
СИТЬ СВОЮ КВАЛИФИ
КАЦИЮ, СТАТЬ МАСТЕ
РОМ ПЕРВОГО КЛАССА.

Е. Е. САЯНОВА, оператор

птицефабрики по выращи
ванию бройлеров:

— Коллектив нашей фаб
рики молодой. В прошлом 
году сданы в эксплуатацию 
первые v девять птичников 
репродуктивного хозяйства, 
в них мы вырастили и про
дали государству 500 тонн 
мяса бройлеров.

Я взяла цыплят в февра
ле прошлого года, сделала 
два полных оборота и полу
чила 705 центнеров мяса. 
Среднесуточный- привес 
каждого цыпленка составил 
15,3 грамма. Сохранность — 
93 процента. На центнер 
привеса израсходовано 4,6 
центнера кормовых единиц, 
то есть на 0,5 центнера вы
ше плана.

Показатели наши ниже, 
чем в совхозе «Кандин
ский», с которым мы реши
ли соревноваться. Это объ
ясняется тем, что мы еще 
только начинаем производ
ство, опыта у нас мало. Но 
в этом году намерены до
стичь лучших результатов.

Мои обязательства на 1979 
год следующие: ПРОИЗВЕ
СТИ 750 ЦЕНТНЕРОВ ПРИ
ВЕСА (ПЛАН 700). СОХРА
НИТЬ 96 ПРОЦЕНТОВ МО
ЛОДНЯКА. ОБЕСПЕЧИТЬ 
СРЕДНЕСУТОЧНЫЙ ПРИ
ВЕС КАЖДОГО ЦЫПЛЕН
КА 17,5 ГРАММА. НА 
ЦЕНТНЕР ПРИВЕСА РАС
ХОДОВАТЬ НЕ БОЛЕЕ 3.8 
ЦЕНТНЕРА КОРМОВЫХ 
ЕДИНИЦ, ИЛИ НА 0,2 
ЦЕНТНЕРА МЕНЬШЕ, ЧЕМ 
ПРЕДУСМОТРЕНО ПЛА
НОМ.

Считаю необходимым
сказать о нерешенных про
блемах. О качестве кормов 
правильно говорила Т. И. 
Конанчук. Мы тоже полу
чили около 60 тонн комби
кормов для кур-несушек, а 
не для выращивания брой
леров. Качество корма нас 
не удовлетворяет. Содержа
ние протеина низкое, слиш
ком мелкий помол, а куку
руза, наоборот, не молотая. 
Не имея на фабрике кормо
цеха, мы не мОжем обога
щать, дорабатывать ком
бикорма.

РЕПЛИКА: — Нельзя на
деяться только на госу
дарственные фонды. Дирек
тора птицеводческих пред
приятий призваны прояв
лять инициативу, изыски
вать дополнительные ресур
сы для обогащения кор
мов, полностью утилизиро
вать отходы птицы и т. д.

Е. Е. САЯНОВА: — Еще 
важная для нас проблема— 
обеспечение фабрики теп
лом. Пользуемся теплом 
от электрокалориферов и 
временной котельной. Капи
тально вопрос с теплоснаб
жением не решен. И еще: 
сданные в эксплуатацию 
помещения имеют много не
доделок, часть из которых 
не устранена и по сей день. 
Затягивается строительство 
подсобных помещений. Нет 
ни одного квадратного мет
ра жилья. Мы обращаемся 
к строителям с просьбой 
быстрее, добротнее соору
жать главные объекты, а 
также ускорить строитель
ство жилья и подсобных 
помещений фабрики.

А за нами дело не станет. 
Будем стараться быстрее 
осваивать сданные в экс
плуатацию мощности, с 
каждым годом увеличивать 
производство птичьего мяса.

Выводы, к которым пришли участники встречи:
Обязательства передовиков животноводства, названные 

в выступлениях, —это очень высокие обязательства. Они, 
безусловно, будут выполнены. Теперь важно по всем за
мечаниям и предложениям, высказанным здесь, развер
нуть работу в коллективах, добиться, чтобы обязательст
ва инициаторов повсеместно получили широкую под
держку, создать высокий трудовой накал для выполнения 
напряженных планов производства и закупок молока и 
мяса.

В 1979 году область должна получить прирост живот
новодческой продукции в два-три раза больший, чем в 
прошедшем году. Для этого всем надо напряженно 
поработать. И дальше повышать продуктивность, увели
чивать поголоцье скота, улучшить его сохранность, более 
рационально использовать кормовые ресурсы.

В связи с тем, что качество комбикормов отвечает не 
всем требованиям, особенно в производстве мяса, отме
чалось, что проблему эту нужно решать совместными 
усилиями, изыскивать дополнительные источники по
полнения и обогащения рационов. Возможности такие 
имеются повсюду, в трестах Птицепром и Свинопром — 
тоже.

Что касается вопросов, связанных с организацией со
ревнования животноводов за рубежи, названные передо
выми работниками и коллективами этой отрасли, то в 
этом деле мобилизующую роль призваны сыграть сред
ства массовой информации и пропаганды.

Беседу записали:
Ю. ГРИШАЕВ, М. МАЛЬЦЕВ, А. СОЛОВЬЕВ.
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УЧИТЕЛЬ СПРАВЕДЛИВОСТИ
— Наверное, вы ошиблись, 

•— сказал он при встрече. —- 
Рекордов наша бригада не 
ставит, а работать могла и 
может гораздо лучше. Вот 
смотрите. — И он стал за
гибать пальцы. — В октяб
ре простояли несколько 
дней из-за стройматериа
лов, в ноябре также работа
ли вполсилы, в декабре 
взяли разбег. Да только 
подошел конец года. Упу
щенное не наверстаешь...

Геннадий Петрович Быч
ков, бригадир каменщиков 
стройуправления № 1 тре
ста Томскжилстрой, пережи
вал. Переживал за напрас
но потерянные дни, за лю
дей других служб, которые 
обязаны были поставить 
стройматериалы, но не по
ставили. А значит, как он 
считает, не болеют за свое 
дело.

— Ну, а план-то хоть вы
полнили?— спросил я его.

Он удивленно посмотрел 
на меня:

— Как же иначе? Ведь
если б не выполнили, я 
уже не был бы бригадиром. 
Сразу бы рассчитался. Зна
чит, не способен руководить. 
Ведь когда получились пе
ребои с кирпичом — куда 
только ни обращался. Обил 
пороги треста и управления 
строительства. Бегал, дока
зывал. Просил, умолял. Не 
понимаю тех людей, кото
рые в таких случаях сидят, 
сложа руки. Не понимаю, — 
снова повторяет он больную 
мысль, — как это не вы
полнить план. Ведь это за
кон. Не способен руководить 
— оставь место другому, бо
лее одаренному. А то ведь 
так бывает: руководитель
понимает свою никчем
ность, путается в ногах кол
лектива, мешая ему идти 
вперед, но цепко держится 
за кресло. Кто же сильнее: 
/человек или кресло? Должен 
,бы — человек.

Мы сидели в теплом ва
гончике-времянке. За ок
ном слышны были привыч
ные для стройки крики: 
«Вира», «Майна», щелкали 
переключатели башенного 

' крана, кто-то ритмично, как 
постовой милиционер, раз
водил руками, подавая 
команды. Дом рос.

Привычные звуки и кар
тина стройки. Вот уже сем
надцать лет Геннадий Пет
рович живет этим миром, 
этими звуками и ритмом.

Приняли его на работу с 
удовольствием. Людей не 
хватало. Начальник отде
ла кадров не задавал ба
нальных вопросов — «спра
вишься или не справишь
ся?». Посмотрев документы

только что демобилизован
ного из армии парня, спро
сил: «Не сбежишь? Или
вернее: не улетишь со
стройки? В летных войсках 
поди служил?».

Но летуном Геннадий не 
стал. «Прослужив» год раз
норабочим, функции кото
рого заключались в неукос
нительном соблюдении
двух слов — «подай, подне
си», поступил на курсы ка
менщиков. Потом шесть лет 
■—каменщиком, а с 1967 года
— бессменный бригадир.

Сколько домов построили
он и его бригада?

— Много, — говорит Ген
надий Петрович и снова за
гибает пальцы. — Один, два, 
двадцать пять...

•— Не могу спокойно про
ходить мимо Дома союзов,
■— волнуясь, признается он.
— Детище нашей бригады. 
А школы? Их несколько. До 
сих пор" памятен день, когда 
нас пригласили на открытие 
школы в четвертом микро
районе. Тогда перед нами и 
отделочниками поставили 
трудное, почти невыполни
мое задание: в очень корот
кий срок построить и сдать 
«под ключ» здание школы. 
Напряженные, очень напря
женные были дни. Но в 
конце августа школа была 
готова. В минуты, когда 
стояли на виду у сотен 
мальчишек и девчонок, мы 
волновались, как школьни
ки. Хорошо, что краснеть за 
свой труд не пришлось: все 
было сделано .на совесть.

Орденом Трудовой Славы 
третьей степени отмечен 
многолетний труд бригадира 
Геннадия Петровича Выч- 
кова.

Мне, рассказывали, как 
Бычков воюет за качество 
работы. Однажды заставил 
переделывать лестничные 
площадки. Хотя брак был 
небольшой и заметить его 
мог только лишь очень при
дирчивый контролер, но за 
свои без малого двадцать 
лет работы на стройке Быч
ков ни разу не шел на сдел
ку с совестью. Брак устра
няли после смены всей 
бригадой. Педагогично? А 
не лучше ли, чтобы пере
делкой занялся непосредст
венный виновник? Не знаю. 
Решали все вместе. Но зато 
урок, преподанный бракоде
лу, отменный. Пожалуй, за
помнится навсегда.

— Я лично не представ
ляю, — делится своими раз
мышлениями бригадир, — 
до какой степени молено не 
уважать себя, свое дело, 
чтобы из-под твоих рук 
выходила халтурная про
дукция. По-моему, честный

человек на такое не спосо
бен. Он не будет знать, куда 
спрятать глаза со стыда, 
чтобы не видеть, что натво
рили руки. А с бригадира, 
разумеется, спрос особый. 
Он должен знать объект, 
как свою квартиру. Быть на 
нем. подлинным хозяином. 
Мы же не терпим, когда в 
своем доме замечаем недо
делки: отвалившуюся шту
катурку, щели под подокон
ником. Но те же строители, 
придя на объект, гораздо 
менее придирчивы к каче
ству своего труда. Будто не 
знают, что их недоделки 
испортят не на один• день 
настроение другому челове
ку...

— У нас не так. Луч
ших каменщиков Г. Н. 
Жаркова, Н. М. Петлина и 
В. А. Куренкова избрала 
бригада-в совет по качеству. 
Каждый день в конце сме
ны они проверяют качество 
выполненной работы. И ес
ли вдруг заметят хоть ма

лейшие погрешности — уст
раняют их. Устраняют сооб
ща. Качество стало подлин
ной заботой всего коллек
тива.

Бригадир выглянул в 
окошко. К домику-времян
ке подходил один из старей
ших членов бригады В. Н. 
Иноземцев.

— Железобетон привезли, 
— сообщил он.

Геннадий Петрович зато
ропился:

— Надо проследить, чтобы 
осторожно разгрузили, в 
нужное место поставили 
плиты. Чтоб меньше потом 
хлопот было. Но самое 
главное, повторяю, — чтобы 
бережно обошлись с плита
ми, не повредили их.

И вот он уже у крана. 
Вместе со стропальщиком 
подцепил плиту перекрытия, 
и она медленно поплыла 
вверх, а затем заняла свое 
«законное», отведенное за
ранее место. Одна плита, 
вторая, третья... Плиты ак

куратно стоят у поднимаю
щегося к небу здания. Кир
пич культурно лежит на 
поддонах.

Глядя на эту картину, я 
думал об истоках бережли
вости, о чувстве хозяина. 
Когда оно появляется? По
чему на одних объектах по
рядок, а на других горы 
хлама, кучи битого кирпи
ча, свалка погнутых и иско
реженных конструкций? А 
истоки в самой бригаде. С 
первого дня организации 
(более десяти лет назад) бе
режливость стала законом 
бригады. И новичка, кото
рый сюда приходит, обуча
ют немудреному, но важно
му правилу: относись ко 
всему на стройке, как к 
своему. Одним из учителей 
бережливости является сам 
бригадир.

...И вот мы снова в доми
ке-времянке. Бычков вклю
чает радиоприемник. Волны 
«Маяка» рассказывают о 
трудовых победах коллекти
вов предприятий и строек 
страны (кстати, радиоприем- 

. ник вручен бригаде как 
подарок за честный труд).

•—■ А я все-таки недоволен 
темпами строительства, — 
вслух рассуждает бригадир. 
— Строить можно быстрее. 
Ведь сколько времени про
падает зря из-за несвоевре
менной поставки строймате
риалов! Правда, что касает
ся процентов выработки, то 
беспокоиться не за что. 
За десять лет не было слу
чая, чтобы не справились с 
заданием. Но радости эти 
проценты не дают. Какая 
радость, если порой вместо 
того, чтобы работать на 
объекте — возводить дома, 
нам приходится рыть тран
шеи или убирать мусор — 
лишь бы не было простоя. 
Сегодня в руках мастерок, 
завтра — лом и лопата, а 
послезавтра — веник... По 
сути -— все равно простой. 
Все звенья строительной це
почки должны работать сог
ласованно, на совесть. А 
если какое звено «хромает», 
то причина, скорее не объек
тивная, а субъективная. И 
надо спрашивать с таких 
людей по строгому счету.

Недоволен и качеством. 
Строить надо так, чтобы 
настроение у новоселов 
всегда было радостным. Что
бы, получив ключи от квар
тиры, человек искренне 
сказал нам простое, но доро
гое слово «спасибо».

«Беспокойный человек», 
«жесток к себе, требовате
лен к людям», «деятельная 
натура», «добрый... из тех, 
чья доброта — с кулака
ми»... Это все о нем, о Быч
кове. А я подумал: может, 
это здорово — неудовлетво
ренность собой, неудовлет
воренность сделанным. Та
ким, как Бычков — беспо
койным и ищущим, — идти 
вперед, украшая каждый 
шаг новыми прекрасными 
делами.

А. ПИВОВАРОВ.
Фото Е. Лисицына.
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К У Р С О М  

НА ВАСЮГАН
Сейчас он уже в Катыль- 

ге, этот небольшой отряд 
гусеничной техники. Буль
дозеристы Владимир Коров
кин и Бронислав Чернышев, 
прораб В. Юрьев, бригадир 
дорожных рабочих Влади
мир Фомин отправились в 
путь из Стрежевого в кон
це прошлой недели. Они 
двигались по целине в са
мую лютую стужу. Задача у 
них была не только про
биться на Васюган, но и 
протоптать зимник. Почти 
десять суток они были в пу
ти, штурмуя увалы, болота, 
пробиваясь сквозь тайгу. И 
вот позади триста километ
ров.

Вслед за ними пойдут 
другие колонны. Они пове
зут стройматериалы, горю
чее, оборудование для стро
ительства поселка Пионер
ного и освоения Оленьего 
месторождения. Но самыми 
первыми преодолели этот 
путь в канун Нового года

три вездехода, которые ве
ли экипажи в составе 
Д. Имаева, Н. Ямилова,
В. Кожевникова, Л. Выр- 
выть, А. Иващенко. Словом, 
можно считать, что зимник 
Стрежевой — Васюган на
чал действовать.

Ю. АЛЕКСАНДРОВ.

НА ВСЕ ВКУСЫ
Сотни стрежевчан всех 

возрастов и специальностей 
учатся в народных универ
ситетах. Их в Стрежевом 
шесть —■ с восемнадцатью 
факультетами! Около двух
сот специалистов НГДУ 
Стрежевойнефть являются 
слушателями факультета 
технического прогресса. Не 
меньшее число строителей 
посещают факультет «Но
ватор», который действует в 
тресте Томскгазстрой.
«Здоровье», «Закон и под
росток», «Конституция
СССР—Основной Закон Со
ветского государства» — эти 
и другие факультеты рабо
тают на многих предприяти
ях, в Домах культуры, шко
лах. Лекции на.них читают 
юристы, медики, педагоги, 
ведущие специалисты. Заня
тия народных университе
тов строятся с учетом мест
ных условий и запросов 
стрежевчан. Литературно
музыкальные вечера, бесе
ды на медицинские темы, о 
достижениях науки, знаком
ство с передовыми методами . 
труда стали традиционными 
в Стрежевом.

Н. САРИПАНИДИ, 
ректор народных уни
верситетов Стрежевого.

В РЕКОРАНЫЙ 

С Р О К
На Советском . месторож

дении в строй действующих 
вступила еще одна кустовая 
насосная станция. Она смон
тирована в рекордно корот
кий срок — всего за два ме
сяца. Б том заслуга монтаж
ников бригадира В. Огийко 
из треста Томскнефте- 
строй. Это второй крупный 
объ>ект, построенный брига
дой за год, не считая про
ложенных ей многих кило
метров водоводов, нефтяных 
коллекторов и других вы
полненных работ.

На строительстве блочно
насосной ' станции отличи
лись не"Срлько монтажники, 
но и работники других 
служб. На заключительном 
этапе доводки станции сла
женно трудились специали
сты-нефтяники цехов про- 
катно-ремонтногсг и автома
тизации производства, уп
равления Стрежевбйэнерго-_ 
нефть. С вводом кубтовой 
насосной станции из Пла
стов будут извлечены до
полнительно десятки тысяч 
тонн нефти.

В. САЛЬНИКОВ.

В О Д А  Б У Д Е Т  

Ч И С Т О Й
Недавно государственная 

комиссия подписала акт о 
приемке второй очереди во
дозабора. Это очень важ

ный долгожданный объект 
для Стрежевого. Мощность 
нового водозабора с ком
плексом очистных сооруже
ний намного превосходит 
прежде действующий. Пуск 
его полностью разрешает 
проблему снабжения насе
ления города чистой водой 
на годы вперед. Вдобавок к 
тому в дома поступит и го
рячая вода.

К. ЮРЬЕВ.

НЕ СБАВЛЯЯ 

Т Е М П О В
В ближайшее время в но

вом пятиэтажном общежи
тии поселятся 360 человек 
— нефтяников, буровиков, 
строителей, транспортни
ков... Это второе такое об
щежитие, возведенное в ми
нувшем году. Как и первое, 
строилось оно поточным1 ме
тодом. Лишь в начале сен
тября бригада ' каменщиков 
лауреата премии Ленинско
го комсомола Н. Хоменко 
положила первый кирпич, а 
Б .“ ёкабре .она полностью за
кончила 1 кладку здания. 
Таких темпов строительства 
жилых объектов в Стреже
вом еще не было. Каменщи
кам не уступали и отделоч
ники. На штукатурные и 
малярные работы у них в 
среднем уходило п<5 десять 
дней на этаж — Ы- таком 
ритме трудились мастерицы 
из управления отделочных 
работ треста Томскгазстрой.

С первых дней нового го
да строители стремятся н&

сбавлять темпов, хотя это 
очень трудно — накатившая 
волна холода сильно меша
ет работе. Но предприни
мается все возможное, что
бы жилье возводилось безос
тановочно. Так, каменщики 
Н. Хоменко приступили к 
кладке еще одной девяти
этажки. На таком же доме 
трудится бригада Николая 
Лебедева, которая в прош
лом году в сжатые сроки 
выложила девять этажей. С 
этими бригадами сопернича
ют коллективы каменщи
ков, возглавляют которые 
бригадиры И. Шпаков, 
В. Зубочкин, А. Головасти
ков.

Н. ПЕТРЕНКО.

П Р Е М Ь Е Р А  
ЗА ПРЕМЬЕРОЙ

Их было несколько в по
следнее время на сценах 
Домов культуры «Нефтя
ник» и «Строитель». Два 
новых спектакля показал 
юношеский театр. «Чили — 
боль моя» и «Московские 
каникулы» поставлены
режиссером Галиной Ляпич. 
Руководитель кукольной 
студии Людмила Белова со 
сбоими  подопечными пред
ставила на суд самых юных 
стрежевчан постановку
«Школьник Серела Боро
виков». Очередную свою 
сценическую работу подго
товил народный драматиче
ский театр, ведет который 
режиссер Валентина Моисе
енко.

Ю. КОЛЕСНИКОВ.

Еж ды народная
нф орм ация
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В С о в е т е  Б е з о п а с н о с т и
НЬЮ-ЙОРК, 15 января. В 

штаб-квартире ООН про
должаются заседания Сове
та Безопасности, созванного 
в связи с клеветническими 
измышлениями главарей 
свергнутой клики Пол По
та—Иенг Сари по поводу со
бытий в Кампучии.

Постоянный представи
тель Социалистической
Республики Вьетнам при 
ООН Ха Ван Лау категори
чески отверг лживые заяв
ления китайского делегата и 
принца Нородома Сианука, 
выступающего в Совете 
Безопасности от имени кро
вавого режима Пол Пота. Он 
напом!нил, что именно этот 
режим развязал погранич
ную войну с Вьетнамом, 
действуя по указке и при 
поддержке китайских вла
стей. Цель этой войны за
ключалась в том, чтобы за
ставить Вьетнам подчинить
ся пекинской политике экс

пансионизма и гегемонизма 
в Юго-Восточной Азии.

Ха Ван Лау привел много
численные свидетельства 
печати о кровавых преступ
лениях клики Пол Пота— 
Иенг Сари против народа 
Кампучии. От двух до трех 
миллионов человек потибли 
в концентрационных лаге
рях. Весь кампучийский на
род поднялся против пре
ступного режима. Попытки 
пекинских властей оживить 
политический труп клики 
Пол Пота—Иенг Сари обре
чены на провал, сказал 
вьетнамский представитель.

Выступившие в Совете 
Безопасности представители 
западных держав также 
признали, что клика Пол 
Пота—Иент Сари совершила 
массовые престз'пления. 
Как заявил делегат Порту
галии, не может быть ника
кого сомнения в том, что в 
Кампучии имели место чу
довищные нарушения са

мых основных и элементар
ных прав человека, вызвав
шие негодование во всем 
мире. В то же время в вы
ступлениях португальского 
и других представителей со
держались беспочвенные об- 
■винения в адрес Вьетнама. 
С резкими нападками на 
СРВ выступил представи
тель США. Он выразил ли
цемерное «сожаление» по 
поводу того, что, как он 
сказал, в последние годы 
обстановка в Индокитае 
становилась все более кри
тической и народам этого 
региона приходится перено
сить большие трудности. Из 
выступления американского 
делегата чуть ли не следо
вало, что самой «благопо
лучной» обстановка в Юго- 
Восточной Азии была в те 
годы, когда американский 
империализм пытался си
лой навязать народам этого 
района кровавые марионе
точные режимы.

ЗАРУБЕЖНЫЕ СОБЫТИЯ ВОСКРЕСНОГО ДНЯ
Призыв президиума 

ОСНАА
ХАНОЙ. Делегаты прохо

дящей здесь сессии прези
диума Организации солидар
ности народов Азии и Аф
рики направили генерально
му секретарю ООН К. Вальд
хайму телеграмму, в кото
рой содержится призыв ко 
всем членам Совета Безо
пасности и Генеральной Ас
самблее ООН оказать пол
ную поддержку Народно-ре
волюционному совету Кам
пучии.
В помощь населению 

Вьетнама
ТОКИО. Партию тканей в 

помощь населению Вьетна
ма, пострадавшему от навод
нения, отправил в СРВ 
Японский комитет солидар
ности стран Азии и Афри
ки. Ткань , закуплена на 
деньги, собранные крестья
нами префектуры Ивате в 
ходе развернутой кампании 
за оказание материальной 
помощи народу Вьетнама.

Гаити —  «рай для 
монополий»

САН-ХОСЕ. По поступив
шим сюда сведениям, реак
ционный режим Жан-Клода 
Дювалье в Гаити опублико
вал декрет, запрещающий 
любые формы забастовочной 
борьбы. Осмелившимся на
рушить его грозит жестокое 
наказание.

Эта репрессивная мера

принята с целью обеспечить 
максимально благоприятные 
условия для привлечения в 
страну иностранных монопо
лий.

«Гаити: рай для иностран
ных капиталовложений!» — 
гласят рекламные плакаты 
на улицах американских и 
ряда европейских городов. 
Клика Дювалье, как ярма
рочный зазывала, примани
вает заморских толстосумов. 
И они все больше прибира
ют к рукам ключевые отрас
ли гаитянской экономики.
Дальнейший рост 

безработицы
ВАШИНГТОН. Американ

цев ожидает в наступившем 
году дальнейший рост безра
ботицы, которой сейчас ох
вачено по крайней мере 6 
млн. человек. С таким при
знанием выступил министр 
труда США Р. Маршалл, 
анализируя данные прави
тельства о повышении уров
ня безработицы в декабре до 
5,9 процента.

Министр был вынужден 
констатировать, что, по всей 
вероятности, в 1979 году 
«произойдет некоторое уве
личение безработицы».

Надежды 
не оправдались

ДАР-эс-САЛАМ. В танза
нийском городе Аруша за
вершила работу конферен
ция по вопросам взаимоот
ношений между африкан
скими государствами и За
падной Германией.

Как отмечают местные на- 
' блюдатели, в западногерман
ских политических кругах 
с этой конференцией связы
вали надежды на расшире
ние экспансии Бонна в Аф
рике, на.закрепление нерав
ноправных отношений меж
ду государствами континен
та и ФРГ. Однако ход кон
ференции не оправдал рас
чета ее организаторов. Пред
ставители африканских
стран дали достойную отпо
ведь заезжим оракулам.

Кипру —  
справедливое 

/  урегулирование
НИКОЗИЯ. Генеральный 

секретарь Прогрессивной
партии " трудового народа 
Кипра (АКЭЛ) Э. Папаиоан- 
ну, выступая на партийной 
конференции в городе Ли
масоле, осудил давление на 
Кипр империалистических 
кругов, не оставляющих на
мерения решить кипрский 
вопрос в интересах агрес
сивного блока НАТО. По
следние предложения США 
и их союзников по кипрско
му вопросу, заявил он, с но
вой силой доказывают, что 
в Восточном Средиземно
морье заметно активизиро
вались империалистические 
круги во главе с НАТО.

Э. Папаиоанну подчерк
нул, что внутренние аспек
ты кипрского кризиса долж
ны решаться самими кип
риотами в ходе переговоров 
между греческой и турецкой 
общинами острова.

Мировая общественность протестует

Нейтронная б о м б а -у г р о з а  миру
Итальянская газета «Антифашиста» опубликова

ла статью Марио Маммукари о нейтронной бомбе. 
Предлагаем ее вниманию читателей с небольшими 
сокращениями.
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Недавно в Томском автотранспортном управлении со
стоялся слет молодых специалистов, на который собра
лись передовики производств:!, выпускники томских 
вузов и техникумов.

На слете были обсуждены вопросы организации про
изводства, итоги работы автохозяйств в третьем году 
пятилетки и поставлены задачи :на текущий год.

В работе слета принимали участие руководящие ра
ботники автоуправления и ведущие специалисты авто
предприятий. С докладом выступал главный инженер 
управления Ю. И. Кропачев.

НА СНИМКЕ: группа участников сл^та (слева напра
во): диспетчер 3-го грузового автохозяй.ства Г- В. Медве
дева, старший экономист автоколонны № 1235 Н. А. 
Спицына, главный инженер автоколонн!J № 1975 В. А. 
Тюляндин, начальник лаборатории диагн°стикя двига
телей ПАТП-1 В. А. Катчиев, инженер nV> безопасности 
движения ГАТП-2 В. М. Горюнов. Второй ряд—механик 
ПАТП-3 В. Е. Упоров, инженер по технике безопасности 
автоколонны № 1974 С. И. Паршуков, мастеР автоколон
ны № 1977 А. Ш. Булатов, контрольный мастеР авто
колонны № 1976 В. И. Брандт.

Фото В. Казанцева.

Решение президента. США 
о начале производства «ос
новных компонентов» нейт
ронной бомбы является ис
ключительно важным. ’

Потому что:
во-первых, оно вновь под

стегивает гонку вооруже
ний, особенно ядерных;

во-вторых, оно еще боль
ше усиливает перекос в по
литике капиталовложений, 
то есть рост прямых и кос
венных военных расходов в 
ущерб остальным статьям 
государственного бюджета;

в-третьих, оно тормозит и 
пытается остановить процесс 
разрядки, против которого 
выступает американский и 
европейский империализм, 
а вместе с ним, к сожале
нию, и Китай, внешняя по
литика которого построена 
на утверждении о неизбеж
ности третьей мировой вой
ны.

Решение Картера пред
ставляет особую опасность 
для Европы, потому что 
нейтронная бомба должна 
быть размещена, как зая
вил американский прези
дент, в странах ЕЭС и 
НАТО, прежде всего в ФРГ 
и Италии.

Аргументы Картера в оп
равдание производства нейт
ронной бомбы лишены ос
нования, прежде всего пото
му, что исходят из историче
ски и политически ошибоч
ного предположения, будто 
Советский Союз может стать 
агрессором. История учит, 
что агрессорами были и яв
ляются капиталистические 
и империалистические стра
ны, чья политика основана 
на эксплуатации людей ра
ди прибыли.

Империализм стремится

задержать любым способом 
процесс построения социа
лизма. Гонка вооружений 
служит достижению этой 
цели. Она вынуждает Совет
ский Союз ответить на ре
шение Картера повышением 
мощности и совершенства 
атомного оружия, что приве
дет к росту непроизводи
тельных расходов.

Еще одна причина гонки 
вооружений — это погоня за 
гигантскими прибылями фи
нансовых и промышленных 
групп, которые контролиру
ют производство и сбыт ору
жия.

Чтобы понять лживость 
утверждения о том, что 
нейтронная бомба — оружие 
тактическое и «чистое», сто
ит напомнить о последстви
ях ее применения.

Разрушительная сила
нейтронной бомбы сравнима 
по крайней мере с 1.000 тонн 
тротила. Ее взрыв уничтожа
ет людей, дома, технику, 
животных, деревья, расте
ния в радиусе 200 метров от 
эпицентра взрыва. Ее излу
чение убивает на месте в ра
диусе 850 метров; те, кто на
ходится в убежищах, умира
ют в течение 48 часов. Все 
живое погибает в радиусе 
1.600 метров, то есть на пло
щади, равной 8 кв. километ
рам, что равно таким италь
янским городам, как Падуя, 
Варезе или Пьяченца. Кроме 
того, ее взрыв приводит к 
образованию высококднце- 
рогенной окиси углерода-14 
в радиусе 2.000 метров.

Это результат взрыва 
только одной бомбы. Совре
менный бой потребовал бы 
применения многих и мно
гих нейтронных бомб с эф

фектом разрушения на пло
щади в десятки и десятки 
квадратных километров, что 
привело бы к уничтожению 
целых провинций и обла
стей.

Картер заявил, что нейт
ронная бомба предназначена 
для защиты Западной Евро
пы как сила «устрашения» 
по отношению к Советскому 
Союзу и странам Варшав
ского Договора. СССР уже 
заявил, что в ответ на это 
он в состоянии немедленно 
создать еще более совершен
ное оружие. Поэтому утвер
ждение Картера звучит уст
рашающе лишь для Запад
ной Европы. Ведь именно 
она — согласно американ
ской стратегии — должна 
была бы пережить ужас са
мой настоящей атомной вой
ны.

Задача всех честных лю
дей должна заключаться в 
том, чтобы создать широчай
шее оппозиционное движе
ние трудящихся, молодежи, 
женщин, интеллигенции, 
способное заставить италь
янское правительство вы
сказаться против производ
ства нейтронной бомбы и 
и ее размещения .в Италии. 
Широта движения, его сила 
и решительность должны 
быть такими, чтобы проде
монстрировать американско
му империализму, что Ита
лия — не его колония, но 
нация, способная сама забо
титься о своей безопасности. 
Такое решение должно быть 
принято даже ценой пере
смотра принадлежности Ита
лии к НАТО. Эта организа
ция все в большей степени 
становится инструментом 
американского империализ
ма в его мировой стратегии, 
где Европа стоит так дешево.

На итальянские деньги 
должны строиться заводы,. 
школы, дома, больницы, а 
не готовиться третья миро
вая война.

\
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Т О В А Р И Щ Е С К И Й

П о н я т

и п о м о ч ь

В си стем е мер, н ап р ав ле н н ы х  на воспитание у  лю дей ком
м ун и сти ческого  отн ош ен ия к тр у д у , высокой нравствен н о сти , 
на подш ипниковом заводе важ ную  роль отво дят товарищ е
ским  суд ам . И х на ГПЗ-5 более 20. В со ставе  судов вете
раны  тр у д а , передовые рабочие, м астер а , и н ж ен еры . За  два 
года ими рассм отрено 113 дел .

товарищей по работе на 
опытного штамповщика Б. 
Устроившись в цех, он на
чал пить, систематически 

■прогуливал. Воспитательные 
меры не действовали. Това
рищеский суд принял реше
ние направить Б. на лече
ние. И бЬт уже пятый год 
после ЛТП человек работает 
без замечаний. Имя его не 
сходит с цеховой Доски по
чета.

Влияние коллектива ска
залось и на судьбе штам
повщика П. Он дважды раз
бирался на товарищеском 
суде, а когда хзнал, что 
предстоит еще и третий, до
жидаться не стал: . сам по
шел к врачу-наркологу. Ле
чение помогло. Недавно П. 
добился звания лучшего 
штамповщика в отрасли.

В микрорайоне завода 
живет не меньше 17 тысяч 
человек, поэтому заявлений 
в товарищеский суд посту
пает довольно много. И это 
признание авторитета об
щественного органа. Руково
дит судом бывший фронто
вик, ветеран завода Борис 
Флорентьевич Троицкий. 
За 17 лет работы на дол
жности начальника цеха 
фотография этого человека 
не раз бывала на Доске по
чета. Сейчас он уже много 
лет на пенсии, но заводчане 
— жители микрорайона хо
рошо знают Бориса Фло- 
рентьевича.

— А как же, — подтвер
ждает Троицкий, — ведь на
ша работа затрагивает все 
стороны жизни. Приходится 
анализировать не только на
рушения ' трудовой дисцип
лины, но и семейные неуря
дицы, конфликты между 
соседями по квартирам, слу
чаи пьянства и хулиган
ства и т. д.

Каждому заседанию това
рищеского суда предшеству
ют кропотливое изучение 
материалов дела, беседы с 

_ ответчиками и потерпевши
ми, опрос свидетелей. . По
этому вынесенное постанов
ление всегда справедливо. 
За три года только один ви
новный . отказался выпол
нить постановление — при
шлось прибегнуть к помо
щи народного суда. Был, 
правда, еще и такой слу
чай. Несмотря на неодно
кратные приглашения, на
рушитель общественного по
рядка все же не я вился. 
Тогда решили провести вы
ездное заседание. Дебоши
ру пришлось держать ответ, 
краснеть и бледнеть под 
взглядами соседей и свиде
телей прямо в коммуналь
ной квартире. Основное 
внимание товарищеский суд 
микрорайона уделяет про
филактике.. правонарушений. 
Члены суда — частые гости 
в неблагополучных семьях, 
у родителей «трудных» под
ростков. Уже много лет 
дверь в помещение суда ши
роко открыта для каждого, 
кто хочет, чтобы в микро
районе был порядок, кто сам 
нуждается в помощи об
щественности.

« С у д  рабочей  

с о в е е т  и »

—так называет товарище
ский суд кузнечного цеха 
его председатель Роман Ка- 
листратович Дуда. И неда
ром.

Парторг цеха Анатолий 
Григорьевич Савин расска
зывает, что товарищеский 
суд — это последняя ин
станция. Сюда вызывают 
тех, кому уже не помогают 
ни административные взы
скания.. ни беседы мастеров, 
бригадиров. наставников. 
По рекомендации суда не
давно. уволили двух рабо
чих. Не посмотрели, что хо
рошие специалисты. Но ча
ще рабочий суд приводит к 
тому, что человек. остается 
в коллективе.

Благотворно повлиял, суд

51 р о г у  л ь щ и  к — 

каждый ш естой
Именно так обстоят дела 

в паросиловом цехе. Из 136 
работников прогульщиками 
в этом году стали 23 чело
века, а потери составили 96 
рабочих дней.

—• Товарищеский суд дей
ствует слабо, -— признает 
председатель суда Петр 
Прокопьевич Сологубов. — 
Нарушений очень много. 
Руководители цеха к нам за 
помощью обращаются ред
ко, а сами инициативы поч
ти не проявляем.

А вот позиция начальни
ка цеха Бориса Николаеви
ча Пьгпкина, который тоже 
мало верит в воспитатель
ную силу товарищеского су
да.

—• Цех у нас разбросан
ный, — объясняет он, — 
пять участков. После смены 
людей уговорить остаться 
трудно. А если заседание 
суда проходит утром — ра
бочее время теряется...

Вот и приходится адми
нистрации цеха, по призна
нию самого Бориса Нико
лаевича, в дни выдачи зар
платы стоять на страже до 
глубокой ночи: вдруг кто- 
нибудь «забудет» уйти до
мой. Но некоторые иногда 
«забывают» не столько уй
ти, сколько явиться на еле-. 
дующий день на работу.

Подобное отношение к то
варищескому суду прояв
ляется не только у руково
дителей данного цеха. Взять, 
к примеру, автоматно-то
карный. Дружного . коллек
тива в цехе нет. Поэтому 
прогулы (а их за 11 меся
цев было 194), пьянство на 
рабочем месте, опоздания 
здесь не редкость. И, конеч
но, большая текучесть.

— Да, состав станочников 
сменился за год трижды, — 
подтвердил начальник цеха 
Анатолий Федорович Шиби- 
ко.

Но ведь одной констата
ции фактов мало для того, 
чтобы изменить создавшую
ся ситуацию в цехе. Нужно 
последовательно, настойчиво 
вести воспитательную рабо
ту в коллективе, используя 
все ее формы.

П рим ер «второй  

ш л и ф о в к и »
Проблемы, волнующие ад

министрацию и обществен
ность автоматно-токарного

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«С ледователь  по прозвищ у 

Ш ер иф » — 9. 10-50, 12-40,
14- 30. 16-20V 18-10. 20. 21-40.

• имени . М. ГОРЬКОГО 
«Синьор Робинзон» — В-40,

10-20, 12. 13-10. 15-20, 17. 18-40.
20- 20 22 «Синьор Робинзон»
----9. 10-40. 12-20, 1 4 , ,  15-40.
17- 20. 19. 20-40. 22-20. Зал ки
нохроники. « Р а с п л а та  н еот
в р ати м а» , «Ж ен щ и н а , которую  
ж д у т»  — 9, 10-15. 11-30, 12-45,
15- 05. 17-25. -«И  о ста ю тся  ле
ген д ы » , « С о в е тская . Л ьвовщ и 
н а» . «Должен ж и ть»  — 14,
18- 20, 18-40.

«ОКТЯБРЬ»
«Ж и в и те  в радости» — 8-40, 

10-10, 11-40, 13-10, 14-40. 16-10,
17-50. 19-30. 21-10, «Лю бовь с
первого ’в згляд а»  -— 8-50, 11-40, 
13-10. 14-40. 16-10. 17-50, 19-30,
21-  Ю. М ультсбор ник № 84 —
10-30.

«ПИОНЕР»
« Б у д ь те  готовы,- ваш е вы 

сочество !» -— 9, 10-40, 12-20,
14. 15-40, 17-2(1. « С к аз  про то. 
к а к  ц арь Петр ар ап а ж енил»

имени И. ЧЕРНЫХ
«Торговцы  см ер тью » (две 

серии» _  д-30, 12. 15. 18, 20-40. 
«П ятое время года» — 9.
12-30. 14-20. 16-1,0. 18. 19-50.
21-90 М ультсбор ник № 83 —
10-50.

«СИБИРЯК»
М ультсбор ник К? 77 —- 9-20, «И ты  ув и д и ш ь  небо» — 11.

12-4» ;.•..•■(. )6 17-40, 19-20. 21,
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
«П ы ль под солнцем» — 17.

ДВОРЕ!! КУЛЬТУРЫ 
П О Д Ш И П Н И К О В О Г О  

ЗАВОДА
М ультсбор ник —— 11. «Чело

век , котором у везло» — 17,
19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

21.
«Влю бленны е» 17-10, 19,

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
нос. НОВОГО

21.
«Последний п атр он »  — 19,

Учебно - производственный 
комбинат объявляет прием 
с 1 февраля на курсы обув- 
щиков-ремонтников.’ Срок 
обучения —- 3—4 месяца.
Стипендия , выплачивается.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Ивана Черных, 101, телефон 
5-73-31. Проезд троллейбу
сом № 1, автобусом № 9 до 
остановки «2-й микрорайон».

Филиал СПТУ .№ 3 при
глашает на постоянную ра
боту трактористов I—Н 
классов на должности ма
стеров производственного 
обучения.

Обращаться: г. Томск-40,
Иркутский тракт, 75, тел. 
5-01-75. '

19.

Автомобильная колонна 
,№ 1976 (ул. Циолковского, 
1, тел. 5-39-48) проводит на
бор на курсы водителей ав
томобилей 3-го класса. Нача
ло занятий — с 15 января и 
1 февраля 1979 года. Прини
маются жители Советского 
и Ленинского районов гор. 
Томска, отслужившие в ря
дах Советской Армии. Обу
чение проводится с отрывом 
и без отрыва от производст
ва. В ДтериЬд учебы выпла
чивается стипендия.

цеха, во многом сходны с 
теми, которые приходится 
решать и коллективу шли
фовально-сборочного № 2. 
Однако справляется он с 
ними значительно успешнее. 
При этом никаких особен
ных секретов у коллектива 
«второй шлифовки» нет. 
Меры административного и 
общественного воспитания 
работников здесь в принци
пе те же, что и во Есех дру
гих цехах. Правда, один 
секрет все же есть: осущест
вляются они в комплексе и 
строго целенаправленно.

На первом месте в цехе 
стоят вопросы укрепления 
трудовой дисциплины среди 
молодежи. Естественно, что 
главная забота об. этом лег
ла на плечи комсомольской 
организации. В цехе хорошо 
развит спорт, действует опе
ративный отряд, вопросы 
дисциплины не упускаются 
из виду при организации 
социалистического соревно
вания среди комсомольцев. 
Больше половины молодых 
рабочих повышают свой 
общеобразовательный уро
вень. За этим строго следит 
бюро ВЛКСМ. Хорошо ор
ганизован и отдых рабочих. 
Если кто-то из молодых все 
же решает уйти, в заявле
нии об увольнении его про
сят указать реальные при
чины. Иногда выясняется, 
что причиной стал кон
фликт с мастером или про
счеты в организации труда. 
Тогда принимаются меры с 
тем, чтобы ликвидировать 
недостатки.

Здесь давно уже стало 
правилом, что каждое серь
езное нарушение трудовой 
дисциплины — предмет 
серьезного разговора в ‘ бри
гаде, в смене. В таких ус
ловиях и работа товарище
ского суда становится осо
бенно эффективной. Те, ' кто 
однажды разбирался на за, 
седании суда, больше нару
шений не допускают. Из 13 
дел три в этом году были 
возбуждены по инициативе 
самого товарищеского суда.

—■ В прошлом году одна 
молодая работница, — рас
сказывает председатель су
да Вениамин Егорович Лео
нов (он инженер-инстру
ментальщик, лучший рацио
нализатор цеха, наставник 
молодежи), — за три месяца 
совершила 9 прогулов. Бесе
ды с ней в бригаде, у на
чальника цеха ничего не 
дали. Когда же на товари
щеском суде с осуждением 
ее поступка стали выступать 
самые авторитетные и ува
жаемые в смене рабочие, 
результаты не заставили се
бя ждать. Правда, постанов
ление суда — объявить вы
говор с опубликованием в 
печати—мы выполнили. А 
вот сообщать о случившем
ся родителям (это тоже вхо
дило в постановление) не 
стали. Отпала необходи
мость.

Как сказал начальник це
ха Борис Васильевич Свей- 
ковский. в результате осу
ществления комплексной 
программы воспитания ко
личество прогулов в цехе за 
год уменьшилось на 25 про
центов, а текучесть кадров 
— на 15.

Так что за опытом хоро
шей организации воспита
тельной работы заводчанам 
далеко ходить не надо. Он 
накоплен во многих цехах. 
Надо только г лучше . исполь
зовать то, что имеется.

С. ХАБИБУЛИН.

Ч е к и с т с к а я  з а к а л к а
Всю жизнь Кузьма Ива

нович Мосолов посвятил за
щите завоеваний Октября. 
В 1917 году он перешел вме
сте с полком на сторону ре
волюции и стал защищать 
власть Советов.

В 1922 году началась его 
служба в органах ВЧК — 
ОГПУ. Более 35 лет Кузьма 
Иванович отдавал все силы 
борьбе с врагами Советской 
власти, с _ мародерами, бан
дитами и хулиганами. Его 
заслуги перед страной не

Вот выписка из свиде
тельства полувековой дав
ности: «18 декабря 1927 го
да. Выдано сотруднику Ом
ского окротдела Объединен
ного Государственного По
литического Управления 
тов. Мосолову К. И. в том, 
что в ознаменование десяти
летия боевого органа дикта
туры пролетариата ВЧК — 
ОГПУ и за безупречную ра-' 
боту в органах и войсках в 
течение шести лет тов. Мо- 

. солов К. И. награжден ме
таллическими часами с

надписью: «За преданность 
делу пролетарской револю
ции». А в 1930 году Кузьма 
Иванович коллегией ОГПУ 
СССР награжден именным 
пистолетом с надписью: «За 
беспощадную . борьбу с 
контрреволюцией».

Долго перечислять все 
награды ветерана. Достаточ
но сказать ,̂ что среди них— 
орден Ленина и орден Крас
ного Знамени.

В разных областях нашей 
страны приходилось рабо
тать К. И. Мосолову. Более 
10 лет он служил в органах

внутренних дел Томской 
области.

В настоящее время член 
КПСС с 1926 года К. И. Мо
солов находится на пенсии. 
Но трудно застать дома ве
терана. Он проводит боль
шую общественную работу 
по воспитанию молодежи, 
принимает активное уча
стие в жизни партийной ор
ганизации Томского УВД.

Н. ЧЕРНЫШ.
★  * *

НА СНИМКЕ: К. И. Мо
солов беседует с молодыми 
офицерами В. К. Закожур- 
никовым, В. С. Кубарсеком 
и В. Д. Лесником.

Фото автора.'раз отмечались наградами
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СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

НА ЛЫ Ж Н Ы Х  
Т Р А С С А Х

СПАРТАКИАДА ЗДОРОВЬЯ

м  и А
БЕРЛИН. Олимпийская 

чемпионка Раиса Сметанина 
из Сыктывкара победила на 
международных лыжных 
соревнованиях в Клинген- 
тале. Гонку на 5 км она вы
играла с результатом 17 
мин. 25,35 сек., намного опе
редив Галину Кулакову из 
Ижевска — 18.03,15. Еще
три советские лыжницы за
няли места в первой десят
ке: Надежда Шамакова
(3-е), Любовь Лядова (6-е) 
и Зинаида Амосова (8-е).

БОНН. 'В гонке на 15 км 
в Райт-им-Винкле, входя
щей в программу розыгры
ша Кубка мира, первые три 
места за норвежскими лыж
никами: Оддваром Бро — 47 
мин. 31,02 сек., Туре Гулле- 
ном — 47.48,43 и Ларсом- 
Эриком Эриксеном — 
47.57,54. Лучший среди со
ветских гонщиков Василий 
Рочев из Сыктывкара фи
нишировал четвертым с ре
зультатом 48.18,85. В розы
грыше Кубка мира продол
жает лидировать норвежец 
Уве Аунли.

(Корр. ТАСС).

Эта ' спартакиада стала 
традиционной. Ежегодно в 
дни зимних каникул работ
ники профтехобразования 
собираются в областном 
центре, чтобы померяться 
силами в различных видах 
спорта. На этот раз после 
торжественного парада
спартакиада открылась со
ревнованиями по волейболу.

В финале волейбольных 
соревнований встретились 
команды ГПТУ-27 и
ГПТУ-16. Лишь в последней, 
решающей партии выявил
ся победитель — команда 
ГПТУ-27.

Во второй день спарта

киады состоялись соревно
вания по настольному тен
нису. В этом виде спорта 
сильнейшей стала команда 
ГПТУ-10.

В соревнованиях по пу
левой стрельбе отличились 
преподаватель ГПТУ-16
В. Мухин и преподаватель 
ГПТУ-27 В. Попов. Оба вы
били по 49 очков из 50 воз
можных, а командное пер
венство в этом виде выигра
ли стрелки из ГПТУ-16.

Из-за мороза не состоя
лись соревнования по мно
гоборью ГТО и лыжным 
гонкам. Взамен им были 
проведены соревнования по

мини-футболу. Здесь силь
нейшими были футболисты 
ГПТУ-10, которые все встре
чи закончили победой.

В итоге четьгрехдневной 
борьбы первое место в 
спартакиаде здоровья заня
ла команда ГПТУ-10, на 
втором месте — команда 
ГПТУ-16 и на третьем — 
ГПТУ-27.

К сожалению, некоторые 
училища не приняли уча
стия в спартакиаде здо
ровья. На стартах не было 
коллективов ГПТУ №№ 1,
2, 6 и 11.

А. ТАЕНКОВ.

Н А  К У Б О К  О Б Л А С Т И
В спорткомплексе «Побе

да» проводились соревнова
ния по тяжелой атлетике на 
кубок области, в которых 
приняли участие 103 спорт- 

■ смена.
,В результате двухдневной 

борьбы кубок завоевала 
команда студенческого спор
тивного общества «Буревест
ник», второе место заняли 
штангисты спортклуба «Ян
тарь», на третье вышла 
команда общества «Динамо».

Победителями соревнова
ний кубка области в поряд
ке весовых категорий стали: 
А. Распопин («Урожай»),
С. Самусенко, С. Минин,
С. Евтюнин (все из ДСО

«Буревестник»), М. Миха- 
люк (СК «Янтарь»), 
Ю. Мымрин (ДСО «Буреве
стник»), Ю. Чирков (ДСО 
«Буревестник»), Ю. Шилдо 
(ДСО «Труд»), А. Бобков 
(СК «Янтарь»), В. Майсу- 
радзе (ДСО «Буревестник»).

В ходе соревнований Ви
талий Майсурадзе устано
вил новый, рекорд области 
в толчке двумя руками для 
весовой категории—180,5 кг.

Многие города страны 
проводят мемориалы имени 
знаменитых спортсменов.

В нашем городе долгие го
ды жил и работал знамени- 
тый штангист Сергей Ели
сеев •—- первым и:; poccrf,-

■ Hd

ских спортсменов в 1899 го
ду ставший победителем 
международных соревнова
ний (многие считают эти 
соревнования первенство^ 
мира). С Сергея Елисеева на
чалась томская тяжелая 
атлетика, он был первым 
тренером томских силачей.

Вероятно, областному ко
митету по физической куль
туре и спорту, областной фе
дерации тяжелой ’ атлетики 
надо рассмотреть вопрос о 
присвоении разыгрываемому 
кубку области имени Сергея 
Елисеева.

Ю. НАЗАРЕНКО, 
республиканской 

категории.

Томский институт автоматизированных систем управ
ления и радиоэлектроники проводит прием работающей 
молодежи и выпускников школ и техникумов на курсы 
по подготовке к сдаче вступительных экзаменов в инсти
тут. Для работающих посменно занятия проводятся ут
ром и вечером. Начало занятий — с 23 января. 
Продолжается прием на заочные подготовительные 
курсы, для поступления нужно выслать заявление на 
имя'ректора института с указанием домашнего адреса, 
номера школы и квитанцию о перечислении 7 руб. на те
кущий счет института № 14126 в горуправлении Томской 
областной конторы Госбанка.

За справками обращаться: г. Томск, пр. Ленина, 40,
ТИАСУР, комната 221, с 16 до 18 часов.

Бюро по трудоустройству и информации населения 
приглашает на работу в Томскую специальную научно- 
рестаЕрациоцную производственную мастерскую «Томск- 
реставрация»: еекретаря-машинистку, техников-архи-
токторов, паркетчиков, кровелыциков-жестянщиков, сто- 
ляров-краснодеревщиков, слесарей по реставрации и в 
созданию оконной и дверной фурнитуры, слесарей по ре
ставрации и воссозданию электроосветительной арма у~ 
ры, станочников по деревообработке, гранитчиков, 
морщиков, облицовщиков, слесарей-еантехников, 
лотчнков, маляра-алефрейщика, архитектора, худг > 
ка, прораба по реставрационные работам, резчиков 
дереву, автослесарей. Оплата — сдельно-премиальн г..

За справками и направлениями, на работу обращу, ‘ чещ 
г. Томск, пр. Кирова, 17, в бюро по трудоустройству.

ПРИГЛАШАЕМ В ПУТЕШЕСТ SME 
Авиационным транспортом:
Няриу — Рига — Таллин (на 10 дней) —

стоимость 225 руб.
Бердичев — Киев — Житомир ■ 5’ Инница (на 5 дней)— 

с 14 февраля, ■ ........... 177 г-уб.

и 31 марта,

Киев (на 5
руб.

Каунас — > 
мость. 261 

Ра м(Ч’

30

-л (на 20 дней)

- марта, стоимость 147 

— с 20 февраля, стои- 

(на 5 дней) — с 23 ян- 

с 5 и 26 февраля, 26 

20 февраля, 13 марта,

Москва — Загорск
варя, стоимость 150 руб.

Ленинград — Лосево (на 12 дней) 
марта,, стоимость 190 руб.

Сочи (на 20 дней) — с 30 января,
стоимость 300 руб.

•Ялта (на 20 дней) — с 7 февраля, 8 апреля, стоимость
«л  руб.

Гагра. (на 20 дней) — с 27 марта, стоимость 256 руб. 
Адлер (на 20 дней) — с 12 марта, стоимость 256 руб. 
Новосибирск (на выходные дни), стоимость 39 руб. 
Железнодорожным транспортом:
Вильнюс — Радвилишкис — Паланга (на 18 дней) — с 

14 февраля, стоимость 275 рублей.
Адлер (на 20 дней) — с 19 февраля, стоимость 220 руб. 
Кемерово (на выходные дни), стоимость 38 руб.
В стоимость путевки входит питание, проживание, экс

курсионное обслуживание, проезд в оба конца пути. Жи
тели'отдаленных районов области могут забронировать 
путевку по телеграмме, перечислив деньги на расчетный 
счет № 60815 в горуправлении Госбанка г. Томска.

За справками обращаться по адресу: г. Томск, ул. Гер
цена, 10, телефон 3-14-21.

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения приглашает в 
проектно - конструкторское 
бюро облбытуправления: 
старшего инженера-обувщи- 
ка, инженера по вентиля
ции (со сдельной оплатой 
труда), экономиста, заведую

щего конструкторе 9 с ак
тором, инженера к< не- ук- 
тора третьей ии,
старшего инженера спе-
р и м р ктрдько-м о: • , ■•.■кую
группу, заведующего секто
ром комплексной системы 
управления качес' вом

Обращаться: \ . , Ск, пр.
Кирова, 17.

Томским научно-исследо
вательский институт вакцин 
и сывороток

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных 

должностей младших науч
ных . сотрудников лаборато
рий: экспериментального
производства, бакпрепара-

тов, арбовирусов, биофизи
ческих методов исследова
ния.

Срок конкурса .— месяц 
со дня опубликования объ
явления в газете.

Документы направлять 
директору института по ад
ресу: 634004, Томск, пр. Ле
нина, 32.

судья

Кинотеатру, им. U '' рных 
требуются: кп ном е х а пики,
кассир и техничка.

Обращаться к директору, 
тел. 2-54-58.

Бюро по 'трудоустройству' 
и информации населения и 
учебно-курсовой . комбинат 
опдена «3-тпк Почет»» -гг»»та 
Томлеострой проводят набор 
на курсы каменщиков, шту
катуров, плотников-бетон- 
щиков, слесарей по ремон
ту механизмов, слесарей- 
электриков. Спок обучения
— 3 месяца. За время обу
чения выплачивается сти
пендия 70 руб. Одиноким 
предоставляется общежитие. 
Лица, окончившие курсы, 
наплавляются на стройки 
г. Томска и в Верхнекет- 
ский район, где дополни
тельно к зарплате выплачи- 
п,,лТ«я 70 п пот.т о что в район
ного коэффициента и 40 
процентов за передвижной 
характер работ. Кваптиры 
по месту работы в г. Томске
— в течение двух-трех лет, 
в Верхнекетском районе —
— в течение ттюсти месяцев. 
Начало .занятий — 1-го и 
15-го числа каждого меся
ца.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, или 4 ул. Эуга- 
тинская, 3-а, в учебно-кур
совой комбинат (проезд до 
пл. Революции и вниз по 
Московскому тракту). или 
ул. Шевченко, 15, в отдел 
кадров треста Томлесстрой 
(проезд трамваями W»№ 1,
3 до остановки «Ул. Шев
ченко»).

ЗАВТРА -  ВСЕСОЮЗНАЯ 
ПЕРЕПИСЬ НАСЕЛЕНИЯ

Завтра, в 8 часов утра, по 
местному времени в нашей 
стране начинается Всесоюз
на я перепись населения.

Результаты нынешней пе
реписи явятся яркой иллю
страцией претворения в 
жизнь исторических реше
ний XXIV и XXV съездов 
КПСС и послужат исход
ным материалом для пла
нирования экономического и 
социально-культурного раз
вития страны .на одиннад
цатую и двенадцатую пяти
летки.

Предстоит большая и 
сложная статистическая ра
бота. Проведение ее. связано 
с большими трудовыми и 
денежными затратами. До
статочно сказать, что только 
по Томской области непо- 
средственно в проведении 
переписи участвуют более 
3 тысяч человек. Кроме то
го, в подготовке к ней при
нимали участие еще более 
5 тыс. человек как лекторы 
и пропагандисты, члены ко
миссии содействия перепи
си, регистраторы и другие. 
Большую помощь статисти
ческие органы области по
лучили от исполкомов мест
ных Советов, от партийных 
и общественных организа
ций, от руководителей хо
зяйственных организаций и 
учреждений.

Каждый житель нашей 
области, конечно же, при
мет активное участие, в пе
реписи и даст правильные 
ответы на вопросы перепис
ного листа.

Тиражи «Спортлото»
Результаты 2 тиражей 

«Спортлото», состоявшихся 
13 января 1979 г.:

«6 из 49». 1-й розыгрыш: г/
6, 7, 10, 33, 36", 40, льготный 
шар — 32;

2-й розыгрыш: 7, 10, 17, 22,
30, 39, льготный шар — 43.

5 из 36». 1-й розыгрыш: 6,
15, 18, 23, 34.

2-й розыгрыш: 5, 10, 15, 20,
35.

(ТАСС).

ВТО РН И К , 16 января 
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А

М ОСКВА
10.00. «Воемя». 11.05. В. Шек- 

спир. «Двенадцатая ночь». 
13.40. Новости. .

С 14.00 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости. 16.20. Кино- 

программа . «Сельские, будни». 
17.30 Всесоюзные с;оревцова* 
ния по легкой атлетике. Пере
дача из Минска. 18.15. «Мами
на школа»j 13.45. «Основы Со
ветского государства и права». 
19.15. «Летопись земли тю
менской*. 20.00. «Веселые нот
ки». 20.15. «Сегодня в мире».томск »

20.30. Новости. 20.40. «Дело 
большой государственной важ
ности». К началу Всесоюзной 
переписи населения.

М О СКВА
21.00. В. Белов. «Плотницкиерассказы». Телеспектакль,-

22.30. «Время». 23.05. Концерт 
народной артистки СССР Е. О. 
Образцовой. 00.40. Новости.

ВТО РА Я  П РО ГРАМ М А
ТОМ СК

19.30. Цв. К 375-летию Том
ска. «Памятники истории И 
культуры». Передача 2-я. 19.55. 
Научно-популярный фильм «К 
подножию огня».

М О СКВА
20.15. «Сегодня в мире».

ТОМ СК
20.30. «Львовская марка».

Документальный • телефильм 
ком м е нти руст з а в е д у  ю гаий
промышленным отделом Том
ского горкома КПСС В. В. Гар- 
тунг. 21.10. Новости. 21.20. 
Фильм-концерт «Георг От с и 
опера». (Эстонские телевиде
ние. 1975 г.).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Дирекции киносети г. Том
ска на постоянную работу 
требуется бухгалтер мате
риальной группы.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 73, коми. 29, тел. 
2-50-31, 2-38-20.

Томский приборострои
тельный техникум проводит 
прием на шестимесячные 
подготовительные курсы на 
базе 10 классов для поступ
ления в техникум по спе
циальности «Электронно- 
вычислительные машины, 
приборы и устройства». 
Прием документов — по 31 
января. Начало занятий — с 
1 февраля. Плата за весь 
пепиод обучения — 17 руб
лей. .

Адрес ехникума: гор.
Тома:, ул. Студенческая, 41, 
тел. 4-43*77.

ME?? 7 И f двухкомнатную 
благо у - | • иную коопера
тивы;. -■ г ртиру в г. Бен
деры ' ССР на двух- 
или ; омнатную в г.
Томе

С ься: г. Томск, ул.
Говоре 54, кв. 29.

ив биолого поч- 
' факультета Том- 

государственного 
сит.ета выражает со- 
'> вание доценту ка - 

■’ООЛОГИЙ позвоноч- 
Д. Дубовику по по- 

'• оти матери

II
А дрес ред акц и и : 634050 Том ск ГСП. пр. Ф р ун зе . Ю З.

с е к р е та р и а та —3-40-20. 3-44-48. отдела партийной ж изни  — 3
3-41-53, отдела сельского  хо зяй ства  ■— 3-43-75. 3-43-60 от п- :
3-31-61. 3-06-31. отдела писем — 3-41-65. 3-06-87, 3-06-31,
Деж урного — 3-41-59.

,лефо *ы : приемной
3-40-24. отдела 

is  н ауки  и учебны х 
3lcth й ж ур н ал и стск о й

редактора — 3-44-35 зам естителей  редактора — 3-06-52. 3-31 -25. о твет ,
пропаганды  — 3-40-85 отдела пром ы ш ленности  — 3-46-76. 3-40-58 отдела неф тегеолог ии и
заведений — 3-43-63 отдела информ ации — 3-43-32. 3-31-22. отдела советского  ет
ор ганизац и и  — 3-40-91. приемной и зд ате л ьств а  —- 3-15-25. б ухгалте р и и  — 3-10-17. о

Д УБО ВИ К
ллии Степ ан овн ы .

я — 3-32-34.
п ьствз — 3 41-83
вэ и бы та —

• > ъявлений — 3-06-62.
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